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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Apoya RMV a personas discapacitadas  
La presidenta del DIF Estatal, Martha Erika Alonso y su esposo el gobernador Rafael 
Moreno Valle entregaron 560 sillas de ruedas a personas con alguna discapacidad física, 
comprometiéndose a que van a seguir donando más en su administración, por lo que han 
iniciado con la elaboración de un padrón para quienes requieren apoyo. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

No habrá reemplacamiento 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se desdijo de la posibilidad de que se genere un 
programa de reemplacamiento para los vehículos poblanos durante el próximo año. Y es 

que, en esta ocasión, mencionó que el tema no esta en su agenda a corto plazo. 

(Heraldo) 

   

 

 

Empresas triplican gasto en seguridad 
Con el fin de salvaguardar sus mercancías y otros valores, compañías poblanas han 
destinado cada vez más recursos a la contratación de firmas privadas de vigilancia, lo 
cual reduce sus utilidades. (Síntesis) 

  
 

 

Exigen investigar el caso de megabonos 
José Juan Espinosa y Juan Carlos Lastiri, dirigentes de Convergencia y del PRI, 
respectivamente, demandaron aclarar el pago de las compensaciones que reciben los 
nuevos funcionarios estatales. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Hernández Quintana entra en rebeldía  
Víctor Manuel Hernández Quintana dejó en claro que no renunciará a la titularidad del 

Órgano Superior de Fiscalización, pues dijo que tiene derechos adquiridos por su 
nombramiento en 2007 y la ratificación del Congreso local en 2009, cuando se llevaron a 
cabo las reformas constitucionales, por lo que retó a los diputados a encontrar omisiones 
o irregularidades en su actuar, y proceder en su contra para destituirlo. (Cambio) 

  

 

 

Helada acabó con 80 mil hectáreas de cultivos: SDR  
Tras la helada atípica que se presentó en días pasados, el gobierno estatal solicitó una 
declaratoria de desastre para 31 municipios, reportó el secretario de Desarrollo Rural, 
Pedro Adalberto González Hernández. (Milenio) 

  
 

 

Denuncian a 10 ex alcaldes por robo y daño patrimonial 
Ex presidentes municipales de 10 municipios enfrentan denuncias penales por los delitos 
de sustracción de patrimonio e información oficial, de acuerdo con un reporte que entregó 
el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) al Congreso local sobre el proceso de entrega–
recepción en las 217 Comunas del estado. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Calidad académica de la BUAP, más allá de ideologías: RMV 
Si se quiere dar a Puebla el lugar que le corresponde entre los estados del país y en el 
mundo, más allá de diferencias ideológicas y partidistas, y asumiendo causas comunes, la 
educación es la mejor inversión para alcanzar estos objetivos. (La Opinión) 

  

 

 

Puebla ejemplo nacional 
El gobierno del estado y el sistema DIF estatal trabajan para que Puebla sea un ejemplo 
nacional de integración de personas con discapacidad, así como de sensibilidad, 
generosidad y de integración, así lo afirmó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, al hacer entrega de 560 sillas de ruedas. (Momento) 

 

 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 10 de Junio de  2011 
 

 

 

 2 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

El reemplacamiento en Puebla es de los más caros del país  
El proceso de reemplacamiento en el estado de Puebla es de los más caros en el país, ya 
que mientras la Secretaría de Finanzas cobra 655 pesos por las láminas, en Yucatán el 

costo es de 342 pesos y en Tamaulipas de 218 pesos. (e-consulta) 
  

 

 

Se niega el gobernador Moreno Valle a hablar sobre la propuesta de 
reemplacamiento  
El reemplacamiento vehicular no está en la agenda del Gobierno del estado, por lo menos 
a corto plazo, respondió el titular del Ejecutivo poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, en 

respuesta al rechazo de la propuesta por diversos sectores de la sociedad. (Periódico 
digital) 

  

 

 

Apoyo a la educación, compromiso permanente: RMV  

El Gobernador Rafael Moreno Valle, entregó a jóvenes estudiantes de los municipios de 
Tlachichuca, Libres y Ciudad Serdán  500 bicicletas como  parte del programa ―Ayúdame 
a llegar‖, que beneficiará a diez mil escolares. (Contraparte) 

  

 

 

No habrá reemplacamiento, por ahora: Moreno Valle  
No habrá reemplacamiento, al menos por ahora. El gobernador Rafael Moreno Valle negó 
que la intención de iniciar un nuevo programa obligatorio de reemplacamiento ocurra en 

los próximos días. Incluso, fijo plazo para su revisión: seis meses. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Aranda, Rivera y Micalco, nuevos consejeros estatales del PAN  
La noche de este jueves, el CDE del PAN eligió a 8 candidatos a consejeros estatales, 

entre ellos: Eduardo Rivera Pérez, Ana Teresa Aranda, Rafael Micalco Méndez y Augusta 
Díaz de Rivera, entre otros. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Evade la ALDF al fisco 
La ALDF, encargada de crear leyes para sancionar a morosos por impuestos, adeuda 11.1 

mdp de Impuesto Sobre Nómina a la Secretaría de Finanzas. (Reforma) 
  
 

 
Corrompen Zetas a agentes de EU 
El inspector general en funciones del DHS, Charles K. Edwards, comentó que conforme 
Estados Unidos ha logrado reforzar la seguridad en la frontera, los cárteles se han vuelto 
―no sólo más violentos y peligrosos, sino más listos‖. (El Universal) 

  
 

 

Dos acusadores de Hank, libres 

Carlos Gonzalo Pérez Contreras y Ramón López Apodaca, detenidos en la habitación de 

un hotel y señalados como ―delatores‖ del presunto acopio de armas de Jorge Hank Rhon, 
quedaron en libertad bajo fianza por la portación de pistolas de bajo calibre, que no es un 
delito grave. (Milenio)  

  
 

 
 
 

Concentra hoy Juárez la rabia de ciudadanos 
Desde el templete se escucharon los testimonios doloridos de los chihuahuenses: la 

masacre en Creel, las descripciones de ejecuciones en la entidad con más homicidios del 
país, el dominio de los sicarios en la zona serrana, la indefensa condición de indígenas, 
los abusos policiacos y militares. (La Jornada) 

  
 

 
 

El mercado de trabajo se informaliza 
El empleo informal en el país ha tomado mayor dinamismo en este sexenio, pues el 
número de trabajadores en este sector ha incrementado 9.8% al pasar de 11.6 a 12.8 
millones de personas, lo que representa una cifra histórica que exhibe que se trata de 

una tendencia que no se ha podido contener. (El Economista) 
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La economía mexicana crecerá por encima de 4%: HSBC  
Pese a las presiones financieras que existen en Estados Unidos, HSBC estima que la 
economía mexicana crecerá por encima de 4 por ciento. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Cofetel baja 60% tarifas interconexión de Telmex 
El pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) resolvió reducir las 
tarifas que cobra Teléfonos de México (Telmex) en sus servicio de interconexión local y de 
larga distancia y pasarlo de 0.80 centavos de dólar que cobró en el periodo de 2007 al 
2010, a 0.32 centavos de dólar (0.03951 pesos), para el año en curso. (Crónica) 

  
 

 

El secuestro creció 60% en tres años; Tamaulipas, NL y Edomex, a la cabeza 

En 2008 se cometieron mil 172 plagios, es decir, tres diarios; en lo que va del año suman 
837, cinco al día; Francisco Blake, secretario de Gobernación, urgió a los estados a 
cumplir los acuerdos pactados contra el crimen. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
SINTESIS 

 Peritos apoyarán rastro municipal 
Se llevó acabo la firma del convenio de colaboración entre el ayuntamiento capitalino y el colegio de médicos 
veterinarios y zootecnistas, para la participación de peritos profesionales a fin de que apoyen en la verificación de 
la calidad de los productos cárnicos que procedan del rastro municipal. Durante el segundo foro de Rastros, el 

presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez urgió que el este se convierta en Tipo Inspección Federal para que 
pueda colocarse a la vanguardia del mercado en carnes; además de que remarcó el apoyo que el gobierno del 

estado dará en este sentido. (Redacción c/foto 05:10)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95799/Peritos-apoyaran-rastro-municipal  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alcalá a Rivera: “no se debe dañar por dañar la imagen pública”; exige al edil respeto  
La ex presidente municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, salió en su defensa para responder a los señalamientos 
sobre el presunto daño por mil 984 millones de pesos que el gobierno de Eduardo Rivera Pérez observó en 
anomalías administrativas y daño patrimonial durante los tres años que gobernó la primera mujer alcalde de la 
capital.  Sobre este particular, el alcalde Rivera Pérez prefirió no hacer comentario alguno; argumentó que no 
conocía las declaraciones de su antecesora, y prefirió irse en su vehículo a toda velocidad a responder las 

preguntas de los reporteros. (Javier Puga s/foto 05:29) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/mun205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Pretenden reforzar la seguridad pública en el municipio de Puebla 
Durante una exhibición de habilidades y técnicas de los cuerpos policiacos de la ciudad, el alcalde Eduardo Rivera 
señaló que la participación de más de 2 mil personas que solicitaron información sobre el proceso y 250 que 
presentaron su documentación para revisión, refleja que Puebla cuenta con una policía capaz, competente, 

profesional y cercana a la ciudadanía.  ―Nos interesa ser muy exigentes en este proceso, buscamos a gente 
honesta y capaz que entienda la formación y capacitación son fundamentales en la actividad policiaca,‖ 
puntualizó.  (Redacción s/foto 05:38)  
http://impreso.milenio.com/node/8972963  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95799/Peritos-apoyaran-rastro-municipal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/8972963
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PERIODICO DIGITAL 

 Rechaza edil fijar postura en torno a propuesta de reemplacamiento 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, al ser cuestionado sobre el cambio de placas que ha dado a 
conocer el gobierno del estado, sólo se limitó a contestar que ―ya opinó el gobernador y es una responsabilidad 

del gobierno del estado, una disculpa me tengo que ir‖. El reportero insistió en preguntar al edil respecto a si la 
medida podría afectar la economía familiar pero ―no tengo comentarios al respecto sobre este tema‖. Esta 
declaración la dio a los medios de comunicación tras asistir a la academia de policía, para conocer las actividades 
que se realizan en la misma. (Abraham Espinosa c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133228:rechaza-edil-fijar-

postura-en-torno-a-propuesta-de-reemplacamiento&Itemid=534 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 STPS entrega a SMDIF software ERGODIS 
La presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, recibió de parte del delegado de la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS), Rafael Micalco Méndez, el software ERGODIS, que coadyuvará a la inserción laboral de 
las personas con discapacidad y de los adultos mayores. Durante la reunión de la Red de Vinculación Laboral 
Puebla, Ortiz de Rivera agradeció a las autoridades por la entrega de esta herramienta tecnológica al organismo, 
ya que con él se podrá sugerir a quienes contraten a personas con discapacidad las adecuaciones que deberán 
hacer a sus equipos de trabajo, para lograr un mejor desempeño y resultados laborales. (Imagen s/foto 05:03) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Autoridades signan convenio para la mejora del Rastro Municipal 
Con el objetivo de establecer compromisos y acuerdos para la mejora de la inspección zoosanitaria y las 

condiciones higiénico-sanitarias del Rastro Municipal el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, signó un 
convenio de colaboración con el colegio de Profesionistas de Medicina Veterinaria del Estado de Puebla A.C. El 
Ayuntamiento por medio de Industrial de Abasto de Puebla (IDAP) y el Colegio de Profesionistas de Medicina 
Veterinaria y el Comité de Fomento y Salud Animal del Estado acuerdan realizar acciones de inspección 
zoosanitaria en animales, productos y subproductos, de manera conjunta dentro del Rastro Municipal de Puebla 
con lo que se coadyuvará en la mejora de la sanidad pecuaria y salud pública en la entidad. (Redacción c/foto 

05:06) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Autoridades-signan-convenio-para-la-mejora-
del-Rastro-Municipal&id=20338 

 
RETO DIARIO 

 Con software especial, SMDIF facilitará la inserción laboral de las personas con discapacidad 
Durante la reunión de la Red de Vinculación Laboral Puebla que se realizó en las instalaciones de la Unidad Médica 
Integral del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato de esta institución, recibió de 
manos del Delegado Federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Puebla (STPS), Rafael Micalco 
Méndez, el software ERGODIS que coadyuvará a la inserción laboral de las personas con discapacidad y de los 

adultos mayores. Al hacer uso de la palabra, Ortiz de Rivera agradeció a las autoridades correspondientes por la 
entrega de esta herramienta tecnológica al organismo, ya que con él se podrá sugerir a quienes contraten a 
personas con discapacidad, las adecuaciones que deberán hacer a sus equipos de trabajo, para lograr un mejor 
desempeño y resultados laborales. (Redacción c/foto 05:06) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-software-especial,-SMDIF-facilitara-la-
insercion-laboral-de-las-personas-con-discapacidad&id=20341 
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
MILENIO  

 Policías capitalinos son de los mejor pagados, asegura Lara Terrón 

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), Amadeo Felipe Lara Terrón, afirmó que la policía 
capitalina es la mejor pagada de todo el estado y una de las mejor posicionadas en el país en ese rubro. Al 
informar los avances que se han obtenido en la convocatoria para la nueva generación de agentes, señaló que 
cada uniformado en Puebla cuenta con una percepción mínima de ocho mil 296 pesos mensuales. Lara Terrón 

indicó que dicho tabulador es establecido por el Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun); 
sin embargo, reconoció que no es el único rubro que se debe mejorar para dignificar las condiciones laborales de 
los efectivos. (Guillermo Castillo s/foto 05:37)  

http://impreso.milenio.com/node/8972960  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fuera de la Sspytm 40 elementos que no aprobaron exámenes de confianza 
Cuarenta elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Sspym) han sido dados de baja 
por no aprobar los exámenes de confianza de los 120 que se han aplicado en la capital, dio a conocer el titular de 
la dependencia, Amadeo Felipe Lara Terrón, en el marco del relanzamiento de la convocatoria para reclutar a 
hombres y mujeres que deseen formar parte de los cuerpos de seguridad municipal. El funcionario señaló que en 
el caso de las juntas auxiliares se han presentado 25 exámenes de confianza y en todo el municipio 400 de tipo 
psicológico con la finalidad de conocer el perfil. (Abraham Espinosa c/foto 05:02) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133232:fuera-de-la-sspytm-40-
elementos-que-no-aprobaron-exámenes-de-confianza&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Seguridad Pública Municipal entrega bicicletas y triciclos para equipar Parque Vial 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal entregó 170 bicicletas y triciclos para equipar el Parque 
Vial de la ciudad de Puebla, localizado en la colonia Bosques de San Sebastián. La finalidad, dijo el titular de la 
dependencia, Amadeo Felipe Lara Terrón, es que los niños utilicen dichos vehículos y se capaciten en materia vial 
y conozcan más sus normas. El evento se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec, ante los alumnos del nivel primaria. Francisco López Zenteno, director general del plantel, señaló la 
importancia de integrar a los estudiantes en programas de prevención para disminuir el riesgo de accidentes 
viales en el corto, mediano y largo plazo. (Ozair Viveros c/foto 05:02)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133200:seguridad-pública-
municipal-entrega-bicicletas-y-triciclos-para-equipar-parque-vial&Itemid=551 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Sociedad es culpable de sobrepeso de policías, dicen 
La obesidad, al ser un reflejo de la sociedad poblana, afecta a los policías de la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal (SSPTM), lo cual los hace parte de un problema de salud pública que deberán enfrentar ellos mismos. El 
titular de la SSPTM, Amadeo Lara Terrón, reconoció que la mayoría de los dos mil 200 policías que integran la 
corporación padecen sobrepeso u obesidad, pero este problema radica principalmente en la mala alimentación de 
las familias poblanas. (Imagen s/foto 05:03) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8972960
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PUEBLA ONLINE 

 40 policías municipales de Puebla causan baja por no pasar prueba de confianza  
El secretario Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón, informó que 40 elementos 
están en proceso de ser dados de baja porque no pasaron las pruebas de confianza.  En tanto, de las dos mil 290 

personas que solicitaron información sobre la Academia de Seguridad Publica Municipal, solo 230 presentaron 
documentos para ingresar a ésta, dijo el director de la escuela, José Guadalupe Ávila Gil; detalló que, de estas, 
185 son hombre y 45 mujeres. (Redacción s/foto 05:05)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13834:40-policías-municipales-de-
puebla-causan-baja-por-no-pasar-prueba-de-confianza&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Incumplió rastro municipal con norma sanitaria, erogarán casi dos mdp para rehabilitarlo 

Recursos por arriba de los 1.8 millones de pesos ejercerá el municipio de Puebla para subsanar las observaciones 
que hizo la Comisión  Federal  para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris),  mismos que se ejercerán 
en la rehabilitación del rastro municipal y lograr de nueva cuenta la re certificación como Industrial de Abasto. 
(Abraham Espinosa c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133227:incumplió-rastro-
municipal-con-norma-sanitaria-erogarán-casi-dos-mdp-para-rehabilitarlo&Itemid=534 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Ayer hubo reportes de que en el Barrio de San Juan antes de llegar  a Valsequillo se registro 

inundación; hubo casas que se inundaron con 40 centímetros de agua y bomberos no llegaba. 

 Hubo un choque ayer en Periférico y Boulevard Atlixco; resultado un vehículo calcinado con una 

mujer adentro y 5 lesionados. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Urge el rastro tipo TIF en Puebla, la entidad es el tercer productor nacional de carne de cerdo. 
 Insiste diputado Convergente en legalizar los mototaxis; dice que no deben desaparecer por capricho. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Constructores pidieron al Ayuntamiento de Puebla que rehabilite los puentes peatonales que están 

deteriorados en la capital a fin de evitar accidentes como el ocurrido en días pasados en el estado de 
México en donde 2 personas murieron la venirse abajo la estructura. 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13834:40-policías-municipales-de-puebla-causan-baja-por-no-pasar-prueba-de-confianza&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13834:40-policías-municipales-de-puebla-causan-baja-por-no-pasar-prueba-de-confianza&Itemid=125


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 10 de Junio de  2011 
 

 

 

 7 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Más del 33% de los policías que realizaron las pruebas de confianza reprobaron la evaluación, así lo 
revelo el secretario  de seguridad pública  Amadeo Lara Terrón  

 De los 2037 acercamientos  de los interesados  en ingresar a la academia   de policía municipal, solo 
250 han concretado su intención de formar  parte de la corporación revelo el presidente municipal 

Eduardo Rivera quien reconoció  que es necesario incrementar el numero de efectivos policíacos. 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En mes y medio, la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Puebla ha logrado reclutar a 250 
aspirantes a policías municipales  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Denuncian a 14 ex alcaldes por anomalías en la entrega-recepción   
Debido a que hasta  el momento sólo 14 presidentes municipales han denunciado penalmente a sus antecesores, 

el Órgano de Fiscalización Superior asesora a alcaldes para que inicien procedimientos judiciales en contra de las 
anteriores administraciones a fin de que los ex ediles respondan por las irregularidades en el proceso de entrega-
recepción. La Comisión Especial que vigila el proceso de entrega-recepción de las administraciones municipales 
aprobó ayer un punto de acuerdo para exhortar a los alcaldes a que denuncien las anomalías que les fueron 
heredadas por los ex presidentes municipales. (Cirilo Calderón s/foto Pág. 8A) 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Recibirán agricultores mil 100 pesos por hectárea siniestrada   

Los productores de la región de Tlachichuca que en días pasados perdieron sus cultivos por las heladas, recibirán 
mil 100 pesos por cada hectárea, esto como parte del seguro contratado con Agroasemex para daños por 
inclemencias meteorológicas, así lo dio a conocer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien dijo que fueron 
9 mil y 10 mil las hectáreas quemadas por el frío. Esta zona generalmente siembra maíz y en los campos aun se 
pueden observar los plantíos prácticamente perdidos porque están amarillos, lo cual no les permitirá crecer. (Flor 
Martínez s/foto municipios)  

 

 
 
EL HERALDO 

 Hoy en el Congreso transportistas contra mototaxis   
El diputado local del Partido Convergencia, José Juan Espinosa  Torres, hizo un nuevo llamado a las autoridades 
estatales para legalizar el servicio de mototaxis; en tanto transportistas de rutas fijas aseguran que los mototaxis 
representan una competencia desleal e insegura para los usuarios. El problema se agudizara luego de que este día 
durante la sesión pública del Congreso del Estado se prevé  aprobar el punto de acuerdo de la Comisión de 

Comunicaciones y Transportes para exhortar al gobierno del estado y a los presidentes municipales para que 
retiren de la circulación a los mototaxis. (Fabiola Reynoso c/foto Pág. 8A) 
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EL HERALDO 

  Se aferra Hernández Quintana al OFS   
Víctor Manuel Hernández Quintana aseguro que no hay elementos para que sea destituido de su cargo como 

auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), por lo que advirtió que seguirá con tal responsabilidad 
durante los próximos seis años. Incluso dijo que tiene garantizados sus derechos debido a que la reforma que se 
aplico en el 2009 con la cual fue ratificado en el cargo por siete años, cuenta con el sustento del Congreso de la 
Unión porque los cambios que se hicieron a la Ley de Fiscalización del Estado de Puebla fue parte de una 
homologación. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 9A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Suspende repartición de despensas del DIF 
La suspensión de las despensas del DIF estatal a partir de este mes afectará a 2 mil 362 familias del municipio de 
Zacapoxtla y a las seis juntas auxiliares que lo conforman. Las despensas dejaran de llegar  de manera mensual a 
las seis presidencias auxiliares y a 22 comunidades que integran Zacapoaxtla. Lo anterior se dio a conocer 

mediante una reunión que sostuvieron las autoridades rurales y  los integrantes de los subsistemas del DIF 
municipal este día.  (Darío Cruz c/foto 05:08)                           
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95759/Suspende-reparticion-de-despensas-del-DIF 
 

 

SINTESIS 

 En el estado hay instalados 15 rastros municipales: Adalberto González 
El Secretario de Desarrollo Rural del Gobierno de Puebla, Pedro Adalberto González Hernández, expuso que en el 

estado sólo operan 15 rastros municipales, un centro de matanza intermunicipal y seis rastros privados para 
atenderá los 217 municipios. Al poner en marcha el Segundo Foro Nacional de Rastros 2011, hizo un exhorto para 
que en un esfuerzo coordinado entre el Gobierno Estatal, los presidentes municipales, el sector ganadero y los 
profesionistas de medicina veterinaria trabajen para disminuir el sacrificio de animales para consumo humano en 
rastros de traspatio y mataderos clandestinos. (Mauricio García León c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95737/En-el-estado-hay-instalados-15-rastros 
 

 

SINTESIS 

 Aréchiga Santamaría a favor del reemplacamiento 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, avaló el 
reemplazamiento que emprenderá el gobierno local, pues dijo que no es un capricho de la actual administración 
sino una determinación a nivel federal que Puebla debe cumplir. El diputado por el Panal, narró que la norma 
oficial mexicana publicada el 25 de noviembre de 2000 establece que las placas en los estados tienen una 
vigencia de tres años; el último se hizo en el 2006 por lo que al estado le corresponde hacer el reemplazamiento. 

(Elizabeth Cervantes c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95733/Arechiga-Santamaria-a-favor-del-reemplacamiento 

 
SINTESIS 

 Apoyo a grupos vulnerables 
El sistema DIF Estatal y la Fundación Telmex entregaron de forma coordinada 560 sillas de ruedas para niños y 
adultos de escasos recursos de colonias de la periferia.  Para esta entrega, el Sistema estatal entregó 280 sillas y 

la fundación otro número similar, principalmente para pacientes con discapacidad, con problemas motores y de la 
tercera edad.  El evento se efectúo en el Centro Expositor, ahí la Presidente de Dif Estatal, Martha Ericka Alonso 
de Moreno Valle se pronunció a favor de que la iniciativa privada participe con el gobierno en entregar apoyos a 
personas que no cuentan con recursos económicos. (Redacción c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95806/Apoyo-a-grupos-vulnerables  

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95806/Apoyo-a-grupos-vulnerables
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SINTESIS 

 Hay diez quejas contra exediles por „saqueo‟ 
El presidente de la Comisión Especial de entrega-recepción del Congreso local, Jesús Morales Manzo, dio a 
conocer que ya existen 10 denuncias penales contra de igual número de expresidentes municipales por robo de 
cómputo, y cuatro más por daño patrimonial. Luego de tener una reunión con el titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OSF), Víctor Manuel Hernández Quintana, el diputado local por el PVEM, reveló en el 

primer caso que las denuncias penales fueron por haberse llevado los CPU de computadoras, entre otros 
materiales del Cabildo. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95805/Hay-diez-quejas-contra-exediles-por-saqueo  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cede Mondragón espacios de consejeros en el PAN 
El Comité Directivo Estatal del PAN decidió repartir los ocho espacios que le correspondían en el Consejo Estatal 
entre los diferentes grupos que existen al interior del partido, mismos que se integrarán a los candidatos que 

habían sido electos en las asambleas municipales. Ayer por la noche, en la Sesión Ordinaria realizada esta tarde, 
los miembros del CDE del Partido Acción Nacional (PAN) votaron por las ocho propuestas a consejeros estatales, a 
las que por estatutos tiene derecho a proponer este órgano directivo para la asamblea estatal que se realizará el 
próximo 19 de junio. (Francisco Sánchez c/foto 05:12)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74957  

 
INTOLERANCIA  

 Desafía Hernández Quintana a Aréchiga 

Víctor Manuel Hernández Quintana, el auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) salió al paso del anuncio 
realizado hace algunos días sobre su relevo, una vez que se presenten y aprueben reformas a la Ley del Órgano 
de Fiscalización anunciadas por el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. El auditor 

acudió ayer al Congreso estatal a una reunión de la Comisión Especial del Proceso de Entrega-Recepción de los 
217 ayuntamientos, presidida por el diputado Jesús Morales Manzo‖. (Mario Martell c/foto 05:13)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74956  

 
INTOLERANCIA  

 Nadie cuida el changarro en México: Alberto Cano 
El presidente nacional del Colegio de Economistas, Jesús Alberto Cano Vélez, advirtió que el secretario de 
Hacienda Ernesto Cordero, así como el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens descuidan el 

―changarro‖ por estar en campaña mientras la economía del país sigue en picada. En su conferencia ―El Panorama 
del Sistema Económico Mexicano‖, organizada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el también 
diputado federal e integrante de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto, advirtió que México ha vivido 10 
años en la improvisación y ahora lo grave es que además emiten declaraciones torpes y ofensivas. (Francisco 

Sánchez c/foto 05:14)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74955  

 

 
 
CAMBIO  

 Anuncia RMV recursos adicionales para la UAP 
En el marco de la entrega del Reconocimiento a la Calidad Educativa 2011 a la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), el gobernador Rafael Moreno Valle anunció recursos adicionales por 170 millones de pesos para la máxima 
casa de estudios que permitan concretar sus proyectos, entre los que destacan: la culminación y equipamiento de 
la Biblioteca Central, el campus Atlixco y el equipamiento del Centro de Autoacceso para la enseñanza de las 
lenguas, entre otros. (Redacción s/foto 05:15)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal09_09062011.php 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95805/Hay-diez-quejas-contra-exediles-por-saqueo
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74957%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74956%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74955%20
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CAMBIO 

 14 denuncias vs expresidentes municipales, reporta OFS 
El titular de la Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana informó que en total se 
han presentado 14 denuncias en contra de presidentes municipales por irregularidades detectadas en el Proceso 
de Entrega – Recepción, de las cuales cuatro son por malversación de recursos y 10 por haber sustraído equipo 
contable. Los cuatro presidentes municipales que han presentado las denuncias penales en contra de sus 

antecesores por desvío de recursos son el de Teziutlán, de Santo Tomas Hueyotlipan, Amozoc y el de Huejotzingo. 
(Viridiana Lozano Ortiz s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal08_09062011.php 
 

 

CAMBIO 

 Tema de reemplacamiento no está en la agenda: RMV 
El nuevo programa de reemplacamiento para vehículos automotor no está en la agenda, pues es un tema que aún 
se analiza, aseguró el gobernador del estado Rafael Moreno Valle. ―No sé quien lo puso, no está en la agenda, es 

un plan para analizar en los próximos seis meses‖, dijo el mandatario al ser cuestionado sobre el costo del canje 
de placas. (Redacción s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal10_09062011.php 
 

 

CAMBIO 

 Desaparición de mototaxis beneficia a Garcilazo Alcántara 
El diputado local por Convergencia, José Juan Espinosa Torres aseguró que el presidente de la Comisión de 

Comunicaciones y Transportes del Congreso local, Jorge Garcilazo Alcántara seria el principal beneficiado por la 
desaparición de mototaxis, pues este perredista es dueño de concesiones para transporte público estatal y 
federal. En entrevista breve en Casa Aguayo, el diputado desmintió una vez más las acusaciones en su contra en 

el sentido que apoya la regularización de los mototaxis por algún beneficio personal, e insistió que si apoya a 
estos conductores es por el simple hecho de que no se puede dejar sin una fuente laboral a más de 3 mil 
personas por ―el capricho de unos cuantos‖. (Elvia García Huerta s/foto 05:15)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/monitoreo/temporal06_09062011.php 

 
 
CAMBIO 

 Entrega el DIF estatal y Telmex 560 sillas de ruedas 
El gobierno del estado a través del Sistema Estatal DIF y con el apoyo de Fundación Telmex, realizaron la entrega 

de 560 sillas de ruedas a personas con capacidades diferentes, en este marco el mandatario reiteró el respaldo de 
su administración a los grupos vulnerables, por lo que informó que en coordinación con la Secretaría de Desarrollo 
Rural, se impulsarán proyectos productivos que generen empleos e ingresos para este sector de la población.  
―Queremos que Puebla sea ejemplo nacional de atención, sensibilidad, generosidad e integración con las personas 
discapacitadas. Por lo que deseamos que piensen en grande, encontrar formas de integrarse y, para lograrlo 

tienen el apoyo del gobierno‖. (Redacción s/foto 05:16)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-entrega-el-dif-estatal-y-telmex-

560-sillas-de-ruedas.php 
 

 

CAMBIO 

 Invertirá SEDIF 19 mdp en vehículos para discapacitados 
La presidenta del SEDIF, Martha Erika Alonso adelantó que el organismo que encabeza recibirá por parte de la 
Federación 19 millones de pesos para la compra de vehículos para personas discapacitadas, por lo que a finales 
del año se espera ampliar este servicio en la entidad.  En entrevista, la presidenta del Sistema Estatal del DIF 

informó que el organismo cuenta con seis autobuses de este tipo, de los cuales sólo tres funcionan, por lo que ya 
se encuentran en reparación los vehículos restantes para dar este servicio: ―Recibimos de la anterior 
administración seis autobuses, de los cuales tres funcionan‖. (Elvia García s/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-invertir-sedif-19-mdp-en-veh-

culos-para-discapacitados.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-entrega-el-dif-estatal-y-telmex-560-sillas-de-ruedas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-entrega-el-dif-estatal-y-telmex-560-sillas-de-ruedas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-invertir-sedif-19-mdp-en-veh-culos-para-discapacitados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-elv-invertir-sedif-19-mdp-en-veh-culos-para-discapacitados.php
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CAMBIO 

 El COE también se lanza vs nuevas placas 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, criticó el programa de 

reemplacamiento que el gobierno del estado analiza implementar a partir del próximo año, pues consideró que 
será un problema más para la economía de las familias poblanas.  En entrevista tras la reunión de empresarios 
poblanos con la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo (Secotrade), el presidente del COE dijo que si 
el gobierno del estado pretende dejar su imagen que lo haga a través de obras y no en las placas de los 
automóviles.  (Osvaldo Macuil s/foto 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-el-coe-tambi-n-se-lanza-vs-

nuevas-placas.php  
 

 

CAMBIO 

 Mala imagen de la feria, por culpa de la prensa 
Mientras los empresarios locales que tuvieron presencia en el Pabellón Puebla en la Feria de Mayo, enlistaron las 
deficiencias que tuvo el evento, entre ellas, el mal diseño de los pasillos, la falta de estacionamiento y las fallas 
en el sistema de aire acondicionado, Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), insistió en que los medios de comunicación son responsables de la 

mala imagen que tuvo el evento.  La Secotrade convocó a los empresarios poblanos que participaron en la Expo 
Puebla en mayo pasado para entregarles un reconocimiento, donde Rodríguez Regordosa dijo que ―era una feria 
la que se veía allá (en el Centro Expositor) y otra la que se leía en los medios de comunicación‖. (Osvaldo Macuil 
s/foto 05:19)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-mala-imagen-de-la-feria-por-
culpa-de-la-prensa.php  
 

 

CAMBIO 

 Congreso suspenderá entrada en vigor de reforma judicial  
Este día el Congreso local dará entrada a cuatro de las 23 iniciativas que enviará el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle, durante el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, entre las que se encuentra la normativa para 
suspender la entrada en vigor de la reforma judicial hasta que existan las condiciones financieras y de 
infraestructura necesarias para la instauración de los juicios orales.  Así lo informó el presidente de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien no dio a conocer la fecha en la que se terminará con la 

homologación del sistema judicial en Puebla con el Nuevo Sistema Penal de la Federación, aunque se prevé que 
esto suceda hasta el 2012. (Viridiana Lozano s/foto 05:20)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-congreso-suspender-entrada-en-
vigor-de-reforma-judicial.php  
 

 

CAMBIO 

 PVEM va por Comisión de Delitos vs periodistas  

La fracción parlamentaria del Partido Verde, a cargo del diputado Elías Abaid Kuri, presentará este día un punto 
de acuerdo ante el Pleno del Congreso local para crear la Comisión Especial de Seguimiento a Agresiones a 
Periodistas y Medios de Comunicación.  Abaid Kuri declaró que esta figura ya existe a nivel federal y señaló que es 
necesario que el Poder Legislativo pueda dar seguimiento a los delitos y amenazas en contra del gremio 
periodístico. Declaró que aún no hay claridad sobre la integración de esta comisión, por lo que la propuesta se 
someterá al análisis de los diputados para que decidan los pormenores de su creación. (Viridiana Lozano s/foto 

05:21)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-pvem-va-por-comisi-n-de-delitos-
vs-periodistas.php 
 

 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-el-coe-tambi-n-se-lanza-vs-nuevas-placas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-el-coe-tambi-n-se-lanza-vs-nuevas-placas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-mala-imagen-de-la-feria-por-culpa-de-la-prensa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-osv-mala-imagen-de-la-feria-por-culpa-de-la-prensa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-congreso-suspender-entrada-en-vigor-de-reforma-judicial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-congreso-suspender-entrada-en-vigor-de-reforma-judicial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-pvem-va-por-comisi-n-de-delitos-vs-periodistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-pvem-va-por-comisi-n-de-delitos-vs-periodistas.php
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CAMBIO 

 Rivera, Anatere y Micalco entran al consejo panista 
Juan Carlos Mondragón Quintana lanzó a sus últimos gallos para conformar el Consejo Estatal del PAN y sumar 93 
consejeros que serán ratificados en la asamblea del 19 de junio. El dirigente estatal del blanquiazul cedió dos 
espacios al gobernador del estado al incluir en las propuestas del Comité Directivo a los morenovallistas, Rafael 
Micalco Méndez y Felipe Mojarro.  Con el cierre de la selección de candidatos a consejeros que se llevó a cabo 

ayer por la noche, se confirma que el morenovallismo se alzó con la victoria al lograr 54 consejeros afines a la 
dupla Grajales-Díaz Caneja; mientras que el Yunque, encabezado por Mondragón y Eduardo Rivera Logró, logró 
sólo 39 espacios. (Viridiana Lozano s/foto 05:22)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-rivera-anatere-y-micalco-entran-al-
consejo-panista.php  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 No hay condiciones para avalar el reemplacamiento: diputados del PAN 
El diputado del PAN Juan Carlos Espina von Roehrich afirmó que no existen condiciones para que el Congreso local 

avale el programa de reemplacamiento que anunció la administración estatal, porque la propuesta carece de 
soporte.  ―A simple vista no creo que haya en este momento argumentos que puedan ser válidos‖, criticó el 
legislador, quien preside la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales.  Espina pidió a las 
autoridades estatales justificar la propuesta a los diputados, al recordar que el gobierno no puede cobrar ningún 
impuesto o derecho si no cuentan con la autorización del Poder Legislativo. (Mónica Camacho s/foto 05:23)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Moreno Valle inversión de 300 mdp para infraestructura en la UAP 

La Universidad Autónoma de Puebla recibió por segundo año consecutivo el reconocimiento de los Comités 
Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) por mantener 100 por ciento de su 
matrícula en programas de calidad educativa. En el acto, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
anunció que durante este año se destinará una inversión cercana a los 300 millones de pesos para fortalecer los 
proyectos de infraestructura, así como el equipamiento tecnológico de las diferentes unidades académicas de la 
UAP. (Arturo Alfaro s/foto 5:24)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/edu107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Intereses personales guían a Jorge Garcilazo para oponerse a mototaxis: Espinosa 
Las acciones que impulsa el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso local, Jorge 
Garcilazo Alcántara, contra los mototaxistas responden a intereses económicos de orden personal, denunció el 
coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan Espinosa Torres. El legislador explicó que Garcilazo es 
propietario de concesiones del transporte público, por lo que está aprovechando su cargo para sacar de 

circulación a los mototaxis sin justificación. Mientras nueve estados del país ya autorizaron el servicio, este día 
Jorge Garcilazo presentará un punto de acuerdo al Congreso local para solicitar a las autoridades estatales y 

municipales impedir el tránsito de las unidades, lamentó.  (Mónica Camacho s/foto 05:25)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reestructurarán misión de las universidades tecnológicas de la entidad, anunció la SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, afirmó que las universidades 
tecnológicas serán reestructuradas en su misión educativa con la intención de atender la demanda de las regiones 
y elevar el desarrollo de tecnología de la entidad.  El funcionario detalló que los procesos para la renovación de las 
universidades tecnológicas del estado ―están en proceso‖, pues los candidatos a ocupar el cargo de rector son 
analizados por la junta de gobierno de la institución y de la dependencia. (Arturo Alfaro s/foto 05:26)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/edu207.php  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-rivera-anatere-y-micalco-entran-al-consejo-panista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-100611-vir-rivera-anatere-y-micalco-entran-al-consejo-panista.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/edu207.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por “acuerdos en lo oscurito”, el PRD fue excluido por RMV: Méndez 
El líder en Puebla de la corriente Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola, exigió a Nueva Izquierda 
terminar los ―acuerdos en lo oscurito‖ con el mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas, porque la falta de 
transparencia ha provocado la exclusión del PRD de la administración estatal.  ―El instituto político en su conjunto 
es el que tiene la representación institucional; tenemos que hacerla valer para entablar una relación sana con el 

mandatario local y exigir el cumplimiento de lo comprometido‖, expresó. (Mónica Camacho s/foto 05:27)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol504.php  

 

 
 

MILENIO  

 Habrá apoyo: RMV; es insuficiente, reclamo campesino en Tlachichuca 
Ayer, durante gira de trabajo por Tlachichuca en donde fueron entregadas 500 bicicletas del programa ―Ayúdame 
a Llegar‖ que se desarrolla en conjunto entre el gobierno del estado y la Fundación Telmex, el gobernador del 
estado de Puebla Rafael Moreno Valle anunció que se entregarán mil 100 pesos a los campesinos poblanos por 

cada hectárea de cultivos perdidos por las heladas durante la semana pasada. El mandatario explicó que los 
recursos se entregarán a partir del seguro que contrató la administración estatal con la empresa Agrosemex para 
enfrentar contingencias. (Jaime Zambrano c/foto 05:30)  
http://impreso.milenio.com/node/8972997 
 

MILENIO  

 Orfise: López Zavala no reportó irregularidades 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, 

aseguró que la estructura a su cargo no encontró alguna anomalía en torno al trabajo realizado por Javier López 

Zavala cuando estuvo en el gabinete estatal, esto a pesar de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ya 
inició una investigación en contra del aspirante al Senado por no comprobar una serie de recursos. Indicó que no 
renunciará a su cargo y destacó que no existen argumentos para que lo remuevan, pues tiene derechos 
adquiridos desde la Federación.  (Erick Almazán c/foto 05:31)  
http://impreso.milenio.com/node/8972984  
 

MILENIO  

 El gobierno pagará 170 pesos por placa  

El gobierno del estado comprará en 170 pesos, sin IVA, cada juego de placas vehicular con calcomanía de 
identificación, costo para el propietario del vehículo –de darse un reemplacamiento obligatorio en 2012– sería 4 o 
6 veces mayor si se aplican las tarifas de 655 y hasta mil pesos anunciadas por el subsecretario de egresos de la 
Secretaría de Finanzas (SF), Manuel Arceo, por hacer el canje. Es la empresa Placas y Señalamientos Mexicanos 
SA de CV la que ganó el contrato para elaborar los juegos de placas metálicas, de acuerdo con el falló del 
concurso GESFAL-6/2011 y publicado por la Coordinación General de Adjudicaciones (CGA) el pasado 15 de 
marzo. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:32)  

http://impreso.milenio.com/node/8972911  
 

MILENIO  

 Piden no politizar el tema de mototaxis  
El conflicto de los mototaxis sigue creciendo, y aunque la gente dedicada a este oficio aseguró que este viernes no 
acudirán al Congreso para evitar enfrentamientos con los transportistas, dejaron en evidencia que se avecinan 
choques entre los grupos, por lo que llamaron al Poder Legislativo a no politizar el tema y permitirles seguir 
trabajando. Acompañados por el diputado del partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, líderes de 
mototaxis aseguraron que su exigencia nada tiene de político, subrayando que sólo piden que se les permita 

laborar, apuntando que no hay argumentos técnicos para oponerse, pues se ha demostrado que este transporte 
es seguro y es el único que entra a zonas en las que el transporte común no. (Erick Almazán c/foto 05:33)  
http://impreso.milenio.com/node/8972913  
 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/pol504.php
http://impreso.milenio.com/node/8972997
http://impreso.milenio.com/node/8972984
http://impreso.milenio.com/node/8972911
http://impreso.milenio.com/node/8972913
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MILENIO  

 El DIF estatal y Telmex entregan sillas de ruedas 
El Sistema Estatal DIF inició un censo en todo el estado para cubrir la necesidad de sillas de ruedas para personas 
que sufren de alguna discapacidad, con la finalidad de integrarlos a una vida social y de calidad.  Ayer en el 
organismo, junto con el gobierno del estado y la Fundación Telmex hizo entrega de las primeras 560 sillas de 
ruedas a personas detectadas con esta necesidad en los 217 municipios.  Aún está pendiente la entrega de otras 

260 sillas de ruedas, y se espera que la cifra aumente con el recorrido efectuado por el DIF.  (Guadalupe Gálvez 
s/foto 05:33) 
http://impreso.milenio.com/node/8972965  
 
MILENIO  

 Aréchiga: defendió el reemplacamiento que propone el gobierno estatal 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, defendió el reemplacamiento que propone el 
gobierno estatal, destacando que lo único que se hace es respetar una norma que se tiene a nivel nacional, amén 
de subrayar que la autoridad requiere recursos para realizar obras y dotar de mejores servicios públicos a la 
ciudadanía. Por su parte, el presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roerich, consideró 

que el asunto se debe analizar a fondo. En principio, el líder del Congreso aseguró que el reemplacamiento no es 
un capricho sino una norma federal, por lo que sólo hay dos posibilidades: o modificar la ley o respetarla. La 
Norma Oficial Mexicana data del 25 de septiembre del año 2000, donde se marcó que las placas vehiculares 
deben actualizarse cada tres años, por lo que el tiempo para ello ya está por vencer y el gobierno del estado debe 
aplicar los cambios. (Erick Almazán s/foto 05:36)  
http://impreso.milenio.com/node/8972915  
 

MILENIO  

 Reponer asamblea en Tehuacán, propuesta de la dirigencia del PAN 

La dirigencia del PAN dio un golpe en el proceso rumbo a la asamblea estatal a celebrarse el 19 de junio, al 
determinar que se desconozcan las asambleas que no cumplieron con la normativa, amén de desechar las 
impugnaciones y resolver que sólo se reponga la asamblea en Tehuacán. Se determinó proponer a Antonio 
Sánchez Díaz de Rivera, Salvador Escobedo, Augusta Díaz de Rivera, Ana Teresa Aranda, Luis Enrique Palacios, 
Eduardo Rivera Pérez, Rafael Micalco y Felipe Mojarro como candidatos para integrar el Consejo Estatal del 
albiazul. (Erick Almazan s/foto 05:39)  

http://impreso.milenio.com/node/8972986  
 

 
 
OPINION 

 DIF Puebla, ejemplo nacional de integración y generosidad, afirma Moreno Valle  
Al hacer entrega de 560 sillas de ruedas de la Fundación Telmex y Wheelchair Fundation, el gobernador Rafael 
Moreno Valle, pidió a la sociedad hacer conciencia y respetar los espacios de las personas con discapacidad, pues 

Puebla deberá ser ejemplo nacional de integración, generosidad e integración con personas de la tercera edad. 
―Les pido que lo asumamos como sociedad, una sociedad, un pueblo que no sabe tratar con respeto a sus adultos 
mayores y a las personas con discapacidad, es un pueblo que tiene que cambiar el rumbo‖, dijo. (Jose Luis 
Moctezuma c/foto 05:48) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45994  
 
OPINION 

 Exponen empresarios las deficiencias detectadas en la Feria de Puebla 2011  
Empresarios y representantes de la Iniciativa Privada en Puebla que participaron en la pasada Feria de Puebla 
2011, emitieron sus críticas en torno a la logística bajo la cual se desarrolló el evento, a fin de que en su próxima 
edición, los problemas detectados se depuren en su totalidad. En una reunión sostenida con el secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, empresarios poblanos 
enlistaron las deficiencias que detectaron en el inmueble y la logística bajo la que se desarrolló la Feria de Puebla, 

entre las cuales destacaron la insuficiencia de cajones en el estacionamiento, aire acondicionado y diseño de los 
pasillos. (Redacción s/foto 05:49)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45996  

http://impreso.milenio.com/node/8972965
http://impreso.milenio.com/node/8972915
http://impreso.milenio.com/node/8972986
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45994%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45996%20
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E-CONSULTA 

 Analiza SEP causas de suicidio de alumno de Texmelucan 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, informó que analizará las causas 
del suicidio de un alumno de sexto de primaria en una escuela de San Martín Texmelucan. Después que el día de 
ayer, en la calle Chapultepec de la colonia Planetario de Texmelucan se detectó la muerte del niño José ―N‖, 

supuestamente porque no podría graduarse de Primaria, Maldonado Venegas lamentó el hecho  y aseguró que ya 
hay representantes de su dependencia analizando el caso. (Jaime Zambrano c/foto 05:00)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10561:analiza-sep-causas-de-suicidio-
de-alumno-de-texmelucan&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Reemplacamiento afectaría economía de familias, afirma el COE 
Porque la imagen del gobierno debe estar en sus obras y no en las placas de los automóviles, el Consejo de 
Organismos Empresariales (COE) se pronunció contra esta propuesta, la cual, de ser necesaria, debería venir 

acompañada de un sistema eficiente de seguridad para los vehículos, señaló el presidente del organismo, Luis 
Gerardo Inman Peraldi. (Miriam Espinoza c/foto 05:00) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10552:reemplacamiento-afectaría-
economía-de-familias-afirma-el-coe&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Todavía, debe gobierno 187 mdp por construcción de Centro Expositor: CMIC 
El gobierno estatal está en proceso de pagar 187 millones de pesos a siete empresas de la construcción que se 
encargaron de los trabajos de conclusión del Centro Expositor, informó el presidente de la  Cámara Nacional de la 

Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo Pérez Güemes. En entrevista, explicó que las observaciones sobre 

las anomalías que presente la infraestructura del inmueble se darán a conocer hasta que concluya la revisión del 
lugar, la cual inició desde hace una semana después del Congreso de la Cámara Nacional de la Industria de 
Telecomunicaciones por Cable. (e-consulta c/foto 05:00)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10560:todavía-debe-gobierno-187-mdp-
por-construcción-de-centro-expositor-cmic&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechaza auditor posible solicitud de renuncia ante revisión de Ley del OFS 
Los diputados de la LVIII legislatura se proponen emprender la revisión de la ley del Órgano de Fiscalización 
Superior (Orfise) para adecuarla a los requerimientos actuales, anunció el líder de la Gran Comisión Guillermo 

Aréchiga Santamaría. A partir de este segundo período consideran hacerle modificaciones a la ley porque algunas 

fracciones han encontrado que el nombramiento del Auditor General es de un plazo  muy largo, ya que es de siete 
años, lo cual que no es acorde a los tiempos. (Pilar Bravo c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133233:rechaza-auditor-posible-
solicitud-de-renuncia-ante-revisión-de-ley-del-ofs&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Investigará SEP caso de alumno que se suicidó por reprobar 
El secretario de Educación Pública en la entidad, Luis Maldonado Venegas, envió sus condolencias a la familia del 
menor que este miércoles se quitó la vida en el municipio de San Martín Texmelucan. El funcionario aseguró que 
cualquier deceso sin duda es lamentable y en el caso de un menor mucho más. Informó que envió a un 
representante de la secretaría para conocer a fondo cuál fue la situación y en el futuro tratar de prevenir este tipo 
de acciones. De manera categórica rechazó que el caso tuviera que ver con el llamado bulling, sin embargo 

advirtió que ha dado instrucciones para que los maestros y directivos, pongan atención no solo en el desempeño 
académico de los estudiantes, sino en su entorno. (Verónica Aburto c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133225:investigará-sep-caso-

de-alumno-que-se-suicidó-por-reprobar&Itemid=551 
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PERIODICO DIGITAL 

 Fundación Telmex entrega 500 bicicletas como parte del programa “Ayúdame a llegar” 
La fundación Telmex entregó este jueves 500 bicicletas como parte del programa ―Ayúdame a llegar‖ en la Corde 
15 de Ciudad Serdán, a igual número de estudiantes de primaria, secundaria y preparatoria, cuyos promedios son 
superiores a 8.5 puntos y viven a una distancia de entre dos y cinco kilómetros de sus escuelas. El director 
operativo de Fundación Telmex, Raúl Domínguez Cerón, destacó que esta entrega es producto de un intenso 

trabajo para apoyar a los escolares y disminuir los problemas que enfrentan para acudir a clases, sobre todo en 
comunidades alejadas. (Verónica Aburto c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133218:fundación-telmex-
entrega-500-bicicletas-como-parte-del-programa-―ayúdame-a-llegar‖&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Homologar elecciones no es la solución, requiere  otras iniciativas: Espina 
El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roehrich sentenció que homologar las 
elecciones locales a las federales no es la panacea  ni la solución, debido a que tiene que venir acompañada de 

otras iniciativas para garantizar regulación y transparencia tanto de los partidos políticos como del órgano 
electoral. Desde la cabina de Radio Tribuna, el diputado panista calificó que la actual legislación esta ―guagüita‖- 
―a nivel federal hay muchas exigencias y  en Puebla hay mucha discrecionalidad‖- que requiere regulación 
adicional. (Gina Vallejo c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133216:homologar-elecciones-
no-es-la-soluciónrequiere-otras-iniciativasespina&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD respalda reemplacamiento que pretende impulsar Moreno Valle 
El líder del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Ángel de la Rosa Esparza respaldó la propuesta de 
reemplacamiento que pretende impulsar el gobierno del estado el próximo año. Señaló que al ser una disposición 

de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte publicada en el Diario Oficial de la Federación el 25 de 
septiembre de 2000, las autoridades estatales deben acatar la disposición y ejecutarla. Rechazó que haya un 

compromiso moral con el gobernador del estado Rafael Moreno Valle de avalar todas y cada una de los programas 
gubernamentales  aunque éstas vayan en detrimento de la economía familiar. (Erika López Sánchez c/foto 05:02)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133212:prd-respalda-
reemplacamiento-que-pretende-impulsar-gobierno-del-estado&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 RMV gestionará pagos a cultivos dañados en Tlachichuca 
Campesinos de Tlachichuca informaron que a causa de las heladas registradas la semana pasada en la región, 9 
mil hectáreas de siembra principalmente de maíz resultaron dañadas. Al respecto, el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle, indicó que gestionará el pago de daños con la aseguradora AGROASEMEX, para las siembras 

aseguradas, cuyo pago será de mil 100 pesos por hectárea. No obstante, campesinos de San Miguel Zoapan se 
inconformaron ante esta información, ya que aseguran que la inversión fue mayor a los 20 mil pesos. (Imagen 
s/foto 05:03) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 
IMAGEN POBLANA  

 Tlachichuca recibirá recursos para infraestructura educativa 
El gobierno del estado invertirá en el municipio de Tlachichuca 9 millones de pesos en infraestructura educativa 
durante 2011, informó el gobernador Rafael Moreno Valle. Lo anterior tras entregar 500 bicicletas a estudiantes 

de educación básica de este municipio, ubicado en la región de Ciudad Serdán. Las bicicletas se entregaron a 
alumnos con promedios superiores a 8.5 y que viven a más de dos kilómetros de su escuela. (Imagen s/foto 
05:03) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
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IMAGEN POBLANA  

 Entrega Moreno Valle 500 bicicletas del programa “Ayúdame a llegar” 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el director operativo de Fundación TELMEX, Raúl Cerón, entregaron 500 
bicicletas del Programa "Ayúdame a llegar", el cual ha entregado aproximadamente 250 mil bicicletas en todo el 

país para niños que viven lejos de sus escuelas. Fundación Telmex dona bicicletas a niños que, para ir a la 
escuela, tienen que caminar entre cuatro y seis kilómetros durante una, dos y hasta más horas, cargando libros y 
cuadernos y soportando las condiciones de frío, calor o lluvia, generalmente extremosos, dijo Cerón. El ejecutivo 
dijo que la fundación de esta empresa propiedad de Carlos Slim ha otorgado 209 mil 043 becas a estudiantes de 
niveles superiores; ha entregado 134 mil 572 equipos de cómputo e impresoras y ha donado 77 mil 750 lentes 

para niños de escuelas públicas. (Imagen s/foto 05:03) 
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 

 
 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Celebra CMIC inversión en obra pública de 11 mdp del gobierno estatal 
Luego de que el gobernador de la entidad anunció la inversión de  11 mil millones de pesos para este año, el  
presidente  de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ricardo Pérez Güemez,  previó que 
habrá un crecimiento en el sector del 8.1 por  ciento, el cual generará  al menos 170 mil empleos. Hasta el 
momento,  informó que   empresas afiliadas a la  CMIC han ganado 11,  de los más de 60  concursos  que  
gobierno estatal ha realizado. Aunque adelantó que en los siguientes días la Secretaría de Infraestructura emitirá 

más licitaciones. (Trinidad González c/foto 05:04)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-Celebra-CMIC-
inversion-en-obra-publica-de-11-mmdp-del-gobierno-estatal&id_noticia=37321 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Falso el incremento de compensaciones en la SEP: LMV 
El  secretario de Educación Pública (SEP)  de  la entidad, Luis Maldonado Venegas,   reconoció que hace  falta  
una mayor  vinculación  entre las universidades   e institutos tecnológicos con las diversas regiones del interior de 
Puebla, por lo que  los programas que se ofrecen en las instituciones se  encuentran en revisión. Añadió  que los 

planes académicos   de las universidades  no responden a las necesidades  de  las regiones,  pero la finalidad es 
que los egresados sean profesionistas  para generar proyectos en las comunidades. (Trinidad González c/foto 
05:04) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Falso-el--incremento-de-
compensaciones-en-la-SEP:-LMV&id=37319 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechazan reapertura de El Dragón 
Miguel Oliver Ramírez, Celerino Muñoz García y José Rincón Bravo, integrantes del Comité Ciudadano Izucarense, 

afirmaron que continuarán con su lucha pacífica para no permitir la reapertura de la fábrica Agricultura Nacional 
―El Dragón‖. Luego de que los abogados de la empresa afirmaron el pasado martes que ya estaban en 
negociaciones con los inconformes, para que según ellos ya se acepte la reapertura de la misma, estos dijeron 
que no es cierto que hayan pedido que la empresa no continúe con las demandas. (Valeria Baldo Cruz c/foto 
05:04)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rechazan-reapertura-de-El-

Dragon&id=37318 
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PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle entregó 560 sillas de ruedas a personas discapacitadas  

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó 560 sillas de ruedas a personas con capacidades diferentes. 
Acompañado de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, el 
Ejecutivo reiteró su respaldo a los grupos vulnerables. ―Son un ejemplo para todos nosotros, tienen aptitudes 
para salir adelante y pueden aportar mucho, los necesitamos‖, afirmó. (Redacción c/foto 05:05)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:moreno-valle-entregó-560-
sillas-de-ruedas-a-personas-discapacitadas&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Enlistan empresarios a Secotrade fallas de la feria 
Con señalamientos a la prensa por criticar los detalles de la Feria de Puebla 2011, el secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, escuchó de algunas empresas poblanas una serie de 
quejas relacionadas a problemas de logística, estacionamiento, recorridos, climatización.(Patricia Estrada c/foto 
05:06)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Enlistan-empresarios-a-Secotrade-fallas-de-
la-feria&id=20340 

 
RETO DIARIO 

 No habrá freno a operativos contra piratería o ilegalidad 
Operativos contra la piratería o mercancía ilegal se intensificarán, advirtió el Secretario de Finanzas, Roberto 
Moya Clemente, al aseverar que las acciones del área de Comercio Exterior no se van a frenar sobre todo porque 
se coadyuva con autoridades federales. El funcionario estatal aseguró que los propietarios de establecimientos 
están obligados a presentar la facturación de las mercancías que comercializan y en caso de reclamarlas se 
regresan los artículos decomisados. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 05:06) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-freno-a-operativos-contra-pirateria-

o-ilegalidad&id=20343 
 
RETO DIARIO 

 Lamenta David Espinosa comandancias ''semi vacías'' en mixteca, recibirán apoyo de SSP 
Trabajar para que la mixteca sea una zona segura y en la que prevalezca la tranquilidad para sus habitantes, fue 
uno de los compromisos del Secretario de Seguridad Pública en el Estado, Ardelio Vargas Fosado al reunirse con 
ediles del distrito de Chiautla de Tapia, evento organizado por el diputado David Espinosa. Durante la reunión los 
alcaldes expusieron al funcionario la necesidad de contar con más unidades de vigilancia, así como las 

herramientas necesarias para lograr mejores resultados, como equipamiento de los elementos de seguridad 

pública e incluso cursos de capacitación. (Redacción c/foto 05:06) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lamenta-David-Espinosa-comandancias-
''semi-vacias''-en-mixteca,-recibiran-apoyo-de-SSP&id=20339 
 
RETO DIARIO 

 Descarta Moreno Valle inmediato programa de reemplacamiento 
En la agenda del gobierno no está por el momento un programa para el reemplacamiento en el 2012, aseveró el 
gobernador Rafael Moreno Valle, luego que el pasado martes anunciara el análisis del tema con el titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal. El jefe del ejecutivo luego de un evento en el edificio 
Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en una atropellada y breve entrevista de apenas 

unos segundos, dijo; ―no se quien la puso en la agenda‖.  (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 05:06) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Descarta-Moreno-Valle-inmediato--programa-
de-reemplacamiento&id=20337 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:moreno-valle-entregó-560-sillas-de-ruedas-a-personas-discapacitadas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:moreno-valle-entregó-560-sillas-de-ruedas-a-personas-discapacitadas&Itemid=126
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CINCO RADIO 

 RMV reitera su Compromiso con Grupos Vulnerables 
La fundación Telmex, en coordinación con la Fundación Wheelchair, donaron 50 sillas de Ruedas al Sistema 
Estatal DIF de Puebla. En dicho acto el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, acompañado de su 
esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, reiteraron su 
compromiso con los grupos vulnerables, especialmente el de las personas con capacidades diferentes. (Redacción 
c/foto 05:07) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-el-gobierno-del-estado-su-compromiso-con-las-personas-con-

capacidades-diferentes/  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Corrompen Zetas a agentes de EU 
El inspector general en funciones del DHS, Charles K. Edwards, comentó que conforme Estados Unidos ha logrado 
reforzar la seguridad en la frontera, los cárteles se han vuelto ―no sólo más violentos y peligrosos, sino más 
listos‖. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 FCH: desafío enorme, hacer de México un país de leyes 
El ombudsman Raúl Plascencia destacó que ahora se podrá citar a la autoridad que incumpla alguna 
recomendación de la CNDH. El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, reconoció la voluntad de Calderón 
para sacar la reforma. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Rastrearán en EU armamento de Hank 
Funcionarios de la PGR revelaron que el caso aún no está cerrado y continúan con la investigación, en especial la 
que se refiere a presuntos vínculos con el crimen organizado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Peña Nieto rechaza debatir con Cordero 
El gobernador del Estado de México aseguró que el tema del salario mínimo no está a discusión, pues según cifras 

oficiales, en los últimos años se redujo 4%. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 "Halconazo", asignatura pendiente 
A 40 años de la masacre del Jueves de Corpus, perpetrada por el grupo paramilitar ―Los Halcones‖, nadie ha sido 
castigado. Ignacio Carrillo Prieto, el cuestionado ex fiscal para movimientos del pasado, repasa el caso. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-el-gobierno-del-estado-su-compromiso-con-las-personas-con-capacidades-diferentes/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-el-gobierno-del-estado-su-compromiso-con-las-personas-con-capacidades-diferentes/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Un despilfarro muy transparente 
Tras la nota de ocho columnas publicada ayer en Intolerancia Diario, de inmediato el gobierno del estado 
intentó justificar el despilfarro que a manera de compensaciones realiza mensualmente esta dependencia. 
Con absoluta torpeza, la Secretaría de Finanzas busca explicar ese derroche de recursos argumentando que la 
anterior administración estatal gastaba la misma suma, pero lo hacía de manera discrecional. 

Es evidente que tratan de justificar los millonarios bonos con el pretexto de que el anterior gobierno hacía lo 

mismo, pero con menos transparencia. 
Lo que es innegable es que mensualmente el gobierno gasta 90 millones en compensaciones. 
Es decir, más de mil millones de pesos anuales. 
Y ante ese dato no tienen una sola justificación. 
Si para el secretario de Finanzas gastar mil millones al año con bonos a los funcionarios no es despilfarrar los 
recursos, entonces vivimos en mundos distintos. 
La realidad es que con su carta ―aclaratoria‖ intentan justificar lo injustificable. 

Vayamos a los datos duros. 
En respuesta a dicha carta, es pertinente y necesario hacer una serie de precisiones: 
Los documentos publicados dan respuesta a la solicitud 169711 presentada en apego a la Ley de Acceso a la 
Información, en la que textualmente se pregunta: ―¿cuánto entrega mensualmente en total la dependencia por 
concepto de compensaciones a salarios desde febrero de 2005 a la fecha?‖, ―¿cuánto ganan los secretarios, 
subsecretarios y directores por concepto de compensaciones a salarios desde 2005 a la fecha?‖ y ―desglosar 

por secretaría y cargo‖. 

En los documentos entregados por la misma Secretaría de Finanzas, a través de la Subsecretaría de Egresos de 
su unidad de Programación y Presupuestos, se desglosa el gasto erogado mensualmente desde enero de 2005 
a abril de 2011 a cada una de las dependencias del gobierno estatal. 
En ningún momento la Secretaría de Finanzas informó que las compensaciones se pagaron en la pasada 
administración a través de distintas partidas del clasificador por objeto del gasto, como ahora lo asegura en la 
carta aclaratoria. 

Por lo tanto, tras un análisis se comprueba que en promedio durante los últimos seis años se erogaron 
alrededor de 42 millones de pesos cada mes, mientras que en los tres primeros meses del actual gobierno las 
cifras revelan pagos de más de 90 millones de pesos mensuales en compensaciones salariales a funcionarios y 
trabajadores, tal y como se solicitó y como se respondió según lo marcan los mismos documentos. 
Por lo tanto, la suma de lo entregado a 18 dependencias del gobierno estatal de la actual administración suma 
para los primeros tres meses más 93 millones de pesos en febrero, para marzo más de 90 millones y para abril 
una cifra similar. 

También se detalló en la nota informativa que las compensaciones entregadas para trabajadores de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) superan —en los meses referidos— los 40 millones de pesos, las cuales 

se multiplicaron en comparación a la pasada administración. 
Luego de que la dependencia se reservó la información que ahora pretende aclarar, es normal que mediante el 
análisis periodístico se resalte que duplicaron los montos con respecto a la pasada administración, a pesar de 
que aseguran que no hay argumentos que sustente el ―pago de megabonos‖. 

En su respuesta, informaron que en la administración anterior hubo laxitud de la normatividad contable en las 
compensaciones que se pagaron, a través de distintas partidas del clasificador por objeto del gasto. 
Pero tampoco detallan que los rubros clasificados del periodo 2005-2010 sólo refieran a la partida 3806 
―Asignaciones para Requerimientos de Cargo de Servidores Públicos‖, como ahora lo señalan en la misiva. 
Lo cierto es que con la información proporcionada a Intolerancia Diario queda demostrado que la nueva 
administración aumentó las compensaciones, independientemente de que sea ahora bajo otros rubros, como lo 
marcan a través del capítulo 1000 ―Servicios Personales‖ y la partida 1340 ―Compensaciones‖. 

Asimismo, con la carta aclaratoria nunca ―se pone en tela de juicio‖ que las cifras publicadas por este medio 
sean irreales; hasta ahora sabemos que añadieron prestaciones al magisterio y a elementos de Seguridad 
Pública que se cubrían con otras partidas en el sexenio pasado. 

Por lo tanto, Intolerancia Diario publicó lo que observó en la información proporcionada con total 
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responsabilidad y un estricto criterio de análisis, y jamás desvirtuó la objetividad de la información 
proporcionada por las mismas autoridades. 
¿Más claro? ¡Ni el agua! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=136 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
De lo que habló Marín 
Hace unos días el exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, se reunió con un grupo de amigos y 
excolaboradores para confiarles varias cosas, rumbo a lo que será el proceso electoral federal que se avecina. 

De entrada, les dejó en claro que no buscará la candidatura al Senado de la República como tanto se ha 
comentado, pues no está en sus planes. 

Lo que sí está en sus planes es que algunos de los suyos peleen posiciones para hacerse de algunas curules en 
San Lázaro, para que el grupo marinista tenga una representación real en la Cámara de Diputados y también 
pueda tener interlocución real con la administración morenovallista. 
El exgobernador les reveló a los asistentes a este encuentro que sus esfuerzos estarán encaminados en lograr 

tres posiciones dentro de la lista de aspirantes del tricolor, por lo que hasta eso, esta vez no se vio ambicioso. 
Les pidió que apoyen su propuesta para que Darío Carmona García, extitular de la SEP sea el candidato a 
diputado por el distrito 2, con cabecera en Zacatlán, el cual desde hace mucho tiempo ya trabaja el 
exfuncionario marinista. 
También puso sobre la mesa la posibilidad de apoyar a Valentín Meneses Rojas, exsecretario de Gobernación y 
hermano del alma, para que sea el candidato a diputado por el distrito 6 con cabecera en Puebla capital. Cabe 
señalar que originalmente el exgobernador quería que fuera su hijo, Mario Marín García, pero las condiciones 

obviamente variaron y Marín lo reconoció. 
Les pidió el apoyo también para que su hermano, Enrique Marín Torres, exdiputado local, sea el candidato a 
diputado federal por el distrito 16 con cabecera en Ajalpan, lo cual si se ve francamente difícil, ya que la actual 
diputada federal por esa demarcación es la también hermana del exgobernador, Julieta Marín Torres. Un Marín 

sustituiría a otra Marín; en fin. 
Esas son las tres prioridades que el exgobernador tiene para el próximo proceso electoral. Por cierto, el 
exmandatario los llamó a estar atentos porque está conciente de que ante los últimos golpes dados por el 

gobierno federal, tal vez uno de los que están en la mira puede ser él. 
El amigo de Cordero 
Si un amigo tiene el ―delfín‖ del presidente Calderón en Puebla, ese se llama Roberto Moya Clemente, actual 
secretario de Finanzas del gobierno del estado de Puebla. 
Ambos estudiaron en el ITAM y desde ahí establecieron una amistad que se ha conservado con el paso del 
tiempo. De hecho, Cordero y Moya mantienen constante comunicación y contacto permanente. 

Con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, el ―delfín‖ del calderonismo también ha entablado una 
buena amistad y sus reuniones son constantes, ya sea para cómo el secretario de Hacienda puede bajar 
recursos en apoyo a la entidad o para ver cosas rumbo al 2012. 
Un aspecto que pocos, muy pocos saben, es que Ernesto Cordero, pese a no ser poblano es un fiel seguidor del 
cuadro de La Franja, su equipo favorito en la Primera División del futbol mexicano. Cuentan que no se pierde 

ningún partido del Puebla, cuando los Camoteros asisten al estadio Azteca. 
Un mail 

―Los trabajadores del Cobach decimos que: Ya es hora del verdadero sindicalismo que defienda los intereses de 
la base trabajadora y no de intereses personales. 
‖Ya basta de circos, farsas y promesas, ya basta de lloriqueos para engañar a los trabajadores. ¿En donde 
están las casas de los trabajadores? 
‖¿Qué ha conseguido en los últimos años Refugio Rivas en beneficio de los trabajadores? (no los logros a nivel 
nacional, que son para todos los estados del país, sino el que ha logrado de forma particular para Puebla) 
‖¿Dónde están los estados de cuentas de nuestras cuotas? Que muestre los pagos que ha hecho en los 

periódicos, que cada uno sobrepasa los 40 mil pesos, y los ha hecho con nuestro dinero, su campaña de 
reelección la hizo con nuestras cuotas, el patrimonio del Sutcobp.‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=133 

 
 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=136
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Cambios en la PMP, la manga que…. 
Usted debe de estar de acuerdo conmigo, el principal termómetro que puede evaluar el desempeño de un líder 

o de un dirigente, así como de un presidente, son sus agremiados y sus gobernados. 
En el caso de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), serían los mismos elementos de 
la dependencia, y en el caso que nos compete de la Policía Municipal de Puebla (PMP). 
Lo anterior se lo comentó por una peculiar carta, que al respecto del cambio interno de mandos enviaron 
elementos que se manifiestan en desacuerdo y que exponen sus motivos. 
Usted sabe, como un servidor, que cuando un subordinado quiere corregir a su jefe siempre termina 

presentando su renuncia ―por motivos de salud‖, porque a nadie le gusta que les digan sus verdades. 
Muchos funcionarios, sobre todo policíacos —por lo menos en el caso que compete— ―se casan con una idea‖ y 

no permiten que los corrijan, por lo que todo este tipo de cartas se manejan de manera anónima; pero repito, 
son el termómetro de lo que realmente ocurre en las ―entrañas‖ de la corporación de preventivos que ya se 
cansaron de tanto abuso. 
Ahí les va la carta 
El correo de los muertos…. 

‖Buenas tardes, le escribimos estas líneas para dar a conocer las mentiras y anomalías en la que esta 
ocurriendo el señor Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública municipal de Puebla, ya que a escasos 20 
minutos salió en TV3 Noticias de la tarde diciendo que había realizado cambios en cinco sectores de la 
corporación. Pero ¿en cual corporación? Seguro la de Toluca, porque aquí en Puebla en la Policía Municipal es 
peor a como estábamos antes 
‖En el Sector 1 de la Policía pusieron al que fue, como decimos su ‗perro de oreja‘, a un elemento que no tiene 
capacitación, ni los estudios para ser mando, ‗El Guajolote‘, que su único mérito que tuvo fue ser gran amigo 

del comandante y coordinador operativo Alfredo, que lo que ha hecho es meter a sus hermanos, cuñados y 
amantes de libres en la Policía sin academia y con grado, y si no que le digan que uno de sus hermanos es 

encargado del Grupo Táctico, otro como escolta del director de Tránsito, otro como oficial, y ya no digamos del 
subdirector de la Policía, el comandante Arenas (‗Cachetes‘) que metió a todos sus hijos sin academia, que 
primero estaban en la Policía y antes de terminar el trienio los cambió a Tránsito 
‖No hubo cambios en ningún lado en la Policía, nada más cambiaron al del Sector 1 y al encargado del Grupo 

Azor (Pineda). A los demás mandos los rotaron otra vez de sector, a excepción del protegido del comandante 
Arenas, Juan Máximo Jiménez, del Sector 5, a él fue al único que dejaron en su lugar, si no, cómo, si ya tiene 
establecida su maña desde Lomas de San Miguel al centro de Puebla. 
‖Y qué decir de Tránsito Municipal, la jefa del Sector 5, de nombre Cecilia Castillo Sosa, el lunes nos obligó a ir 
a las oficinas de Rancho Colorado para ir a defender a un compañero de nombre Hugo Rivera Mondragón 
(‗Changoleón‘), que es acusado y está suspendido por robo, pero como es su novio, por eso hay que apoyarlo. 
‖Doña Cecilia nos obligó a ir, y el que no fuera que ni preguntara, que ya sabía su respectivo correctivo 

disciplinario. Lo único que quiere dar a saber es que a ella la apoya el secretario, cuando la verdad es mentira. 
A nosotras la mujeres que estamos en el sector que ella dizque dirige nos trata con la punta del pie, y qué decir 
de los compañeros, a ellos les va mucho peor porque lo único que sabe hacer es pedir dinero y comer. ¡Ah!, 
paseándose en la camioneta, y si no pregúntele a Xaxalpa que cobra por ella para no quemarse y para seguir 

con en el hueso. 
―‖Señor Felipe Lara, ya deje de decir mentiras. Usted y sus directores, si no pueden, renuncien porque ni para 
contar con el presidente que está más ocupado en ir a pasear a España que en hacer las cosas bien en el 

municipio. Por eso recurrimos a usted, le imploramos que nos ayude difundiendo esta nota porque ya no es 
posible tantos abusos créanos señor Ponce, estamos arrepentidos de haber votado por un señor como Eduardo 
Rivera, gente que no tiene idea de cómo gobernar, y ya ni se diga de todo un gabinete sin experiencia. Y 
créalo, no es político. Pero ya estuvo bueno de abusos, vejaciones y todo tipo de violaciones a nuestra persona. 
No por portar un uniforme dejamos de ser personas, tenemos hijos, esposas; pero el señor presidente, el 
secretario de Seguridad Publica y los directores de Policía y Tránsito no tienen. Le damos las gracias y 

esperamos contar con su apoyo, ya que su periódico, y su nota es muy popular. Esperamos logren ver, y que 
ya no los secretarios del municipio, sino en el estado, alguna autoridad nos ayude, y a la ciudadanía para que 
ya nos los engañen cuando la realidad es otra. De antemano un saludo, y quedamos de usted. 
Personal de Policía y Tránsito.‖ 
Hasta aquí la carta 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=132 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=132
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(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Más mejor 
De los norteños dicen muchas cosas. Que somos malhablados, confianzudos, directos, borrachos, 
―sombrerudos‖ y pa‘ acabarla de amolar que pronunciamos palabras, de manera incorrecta, como ―dijistes‖ 
―vinistes‖ ―subistes‖ ―bajastes‖, ―haigas‖ y una interminable lista que no cabría en este espacio. 
Cualquiera pensaría que esa característica es consecuencia de la falta de educación o del nivel económico, pero 
la realidad es que la inevitable cercanía con los Estados Unidos, el ―pocho‖ y las costumbres de este lado del 
país nos llevaron a transformar (¡que mal!) nuestro extraordinario idioma. 

El próximo 3 de julio habrá elecciones en varios estados de la República, entre ellos Coahuila, donde 
actualmente me encuentro por cuestiones personales. 

Siempre he tenido claro las diferencias culturales que hay entre Puebla y este estado, pero jamás me había 
percatado de la diferencia abismal en la forma y modo de hacer campañas políticas. 
Aquí, al contrario de ser una decisión gandalla y poco ética políticamente, uno de los candidatos es el hermano 
del gobernador (ahora con licencia). Los lazos familiares no sólo representan una ―virtud política‖ como diría 

González Molina en sus análisis de personalidad, sino que la misma oposición lo festeja, pues ―costará menos la 
guerra sucia‖. Increíble, ¿no? 
Rubén Moreira —el gordito de la familia— llegó a dirigir el PRI en el estado. Él mismo, con el aval de su 
hermano Humberto —el ―gober bailarín‖, ahora respetable líder nacional del tricolor— se ―autonombró‖ (no 
existe el término que utilizo, como tampoco el ―dedazo‖) candidato a la gubernatura. Obviamente, con ―Beto‖ 
allá arriba, pues nadie podría oponerse a tan democrática decisión. 
Si mi príncipe no es azul, que mi gober sí lo sea 

La oposición debía contrarrestar el apellido Moreira, por lo que eligió a un político que se ha ―codeado‖ con las 
esferas nacionales (cosa que es complicada para los habitantes de Coahuila pues, aunque no lo crea, ni las 
aerolíneas quieren instalarse). Guillermo Anaya es exdiputado local y federal, expresidente municipal de 
Torreón, la segunda ciudad más importante de la entidad y hasta senador, ―sí, señor‖. 

El priista conserva la personalidad norteña. Su slogan de campaña, ―Más mejor‖, ha impactado a propios y 
extraños pues aunque no justifico su aberración lingüística, la realidad es que utilizó recursos que le favorecen 
con el pueblo, y al pueblo lo que pida (además, me apena admitirlo, ¡pero así dicen por acá!). Su lenguaje 

relajado, directo y a veces, pareciera que sin tintes políticos, lo ha colocado como favorito en las encuestas. 
Salió bueno para el ―choro‖, saludador y, por supuesto, bailarín. 
Guillermo Anaya del PAN, es ―galán‖, dicen por estos rumbos (creo que tiene lo suyo), es joven y su nivel 
político es más que notorio. ―Si mi príncipe no es azul, que mi gober sí lo sea‖, leí en el muro del Facebook de 
una amiga. ¡Qué ingenioso! 
Ambos personajes asumen su papel. Actúan como productos y están conscientes de que la mercadotecnia es 

fundamental en los resultados del primer domingo de julio. Las propuestas y compromisos están plasmados en 
volantes que ―ya leerán en sus hogares‖, mientras los discursos, mítines y caminatas son fiestas para votantes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=135 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Contra la frivolización del congreso 

Los diputados educen su chamba a la aprobación de aquellas leyes y decretos que les son redituables política y 
económicamente; acto seguido se dedican a gestionar un nuevo puesto porque para muchos ser legislador no 
es de mucho agrado, salvo para los principiantes que ven en el Congreso el modo de instruirse en esa clase de 
meandros. 
Los políticos enviados por sus partidos a representar distritos, lo toman con desdén porque tres años en el 
Congreso son tres años de inactividad (no pueden moverse más que dentro de su demarcación), hay que 

someterse sin chistar al dictado del Ejecutivo, y sobre todo porque como legisladores no brillan, y no brillan 
porque no tienen acceso a la gran chequera que es la que hace la magia. 
Incluso los alcaldes de los pueblos cada vez son más rejegos y, a diferencia de lo que ocurría en el pasado, los 
de ahora ya no se dejan intimidar fácilmente con la amenaza de la aprobación de la cuenta pública, y 
difícilmente entregan a su diputado distrital cantidades fijas de dinero dizque para el pago de asesorías y 
mantener vivo el contacto con la gente. Como si el deber fuera del alcalde y no del postulado. 
Tampoco se prestan a la contratación de empresas recomendadas por su señor diputado, sean contables o de 

construcción. Así es que el Legislativo —como uno de los tres Poderes de gobierno— se mantiene como una de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=135
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los platillos menos apetecibles por los prohombres de la política. Los únicos que pelean diputaciones son los 
alcaldes más recónditos como manera de vencer la asfixia aldeana, pero difícilmente logran su cometido, 
porque en general no están en el ánimo de los partidos y en el caso de estar, no tienen dinero para sufragar 
una campaña. 

La causa de fondo es que ser un buen legislador, hacer efectivo en el Congreso la voluntad y anhelo de sus 
representados, no es redituable políticamente. Lo impide la organización política. Un buen legislador no puede 
apelar a su buen desempeño frente a sus electores, y buscar reelegirse para un nuevo periodo consecutivo, 
porque se lo prohíbe la ley. Así es que si quiere hacer carrera o sobrevivir políticamente, no tiene más opción 
que agraciarse con el Ejecutivo, para que desde allí se le abran las puertas a nuevos puestos. 
Pero como lo sabe cualquiera que haya asistido a una escuela pública a clases de civismo (en las privadas de 

ahora se imparten valores católicos), eso es tanto como contravenir uno de los principios supremos de nuestra 
sacrosanta Constitución política, pues es equivalente a reunir en una sola persona dos poderes a un mismo 

tiempo: el Ejecutivo y el Legislativo. Y eso no, por lo menos en la letra. 
La culminación de esa larga cadena de inequidades del Legislativo se puede apreciar físicamente en el patio 
central del Congreso del estado, en el que literalmente se ha levantado por estos días un altar. Los miembros 
de la presente legislatura, para celebrar en grande el primer periodo de sesiones, determinaron tomarse una 
gran fotografía engalanados en colores subidos de sepia y negro, la imprimieron en lona, montaron una especie 

de montículo prehispánico en el centro del patio morisco, y lo cubrieron con el retrato. Más que una imagen 
laica es un altar. En el que al pie, debidamente sostenida por una peana roja, faltan las veladoras y los cirios. 
El problema no siquiera es la escenografía chabacana o las lecturas que se hagan de ella, laicas o no. El 
problema de fondo es que en la parte baja de la lona se enlista las actividades llevadas a cabo por los 41 
diputados en su primer periodo de sesiones. Y una de las actividades que más ha llamado la atención de los 
visitantes es aquella que refiere que ―se tomó protesta al Voluntariado del H. Congreso del Estado‖. ¿Así 
saldremos adelante? 

El Congreso es una de las zonas vitales para arribar a condiciones de mejoramiento social y económico, en la 
medida que los diputados hagan su parte. Pero para ello se precisa de diputados que piensen y actúen en 

función de sus representados. De no ser así, las cosas seguirán por la misma ruta del pasado. Con la salvedad 
de que en el pasado había la esperanza remota de que cuando se arribara a la alternancia…, al rato ni eso 
tendremos. 
Nota: ya sé que este tipo de comentarios son antipáticos, antipopulares, que no se leen, que se salen del canon 

dominante del periodismo local, el que en general suele buscar temas picantes y ligeros. Entre más ligeros, 
mejor. Pero me parece también que alguien tiene que intentar ir a la raíz de los problemas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=134 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Agenda de riesgos: tres batallas en puerta para el morenovallismo 
La agenda de riesgos del gobierno morenovallista indica una altísima probabilidad de turbulencias para la 
próxima semana que pondrán en riesgo la gobernabilidad que Rafael Moreno Valle se ha prodigado en 

mantener. Tres batallas en el horizonte que abrirán flancos que hasta hoy permanecían en completa calma. 
Dos de ellas tendrán como escenario el Congreso local y la última, el próximo domingo, involucrará la asamblea 
estatal para renovar al Consejo Estatal del PAN, para la que se prevé la posibilidad de que sea reventada por 
falta de quórum. El termómetro de las relaciones con Acción Nacional señala una temperatura 

elevadísima, pues a pesar de que el grupo del gobernador consiguió la mayoría en el Consejo para determinar 
el rumbo del partido en los próximos meses, el Yunque se resiste a perder el control y por ello tiene, 
estatutariamente, la posibilidad de dar un manotazo costoso: reventar el quórum para declarar desierto el 
Consejo con el objetivo de que el Comité Ejecutivo Nacional sustituya al Estatal con una delegación que opere 
así hasta octubre del 2012. El morenovallismo se encuentra alerta ante tal posibilidad, y por ello ya ha 
señalado a Juan Carlos Mondragón como un interlocutor no válido. Pase lo que pase, para que la suerte 
del joven dirigente está echada: exilio forzoso para estudiar en el extranjero o para irse a hacer política al 

DF. 
El morenovallismo tiene un frente abierto en el PAN por el control del partido. Pero lo grave es abrir otro 
frente con el PRI al mismo tiempo en dos batallas legislativas. Uno, la reforma electoral y la duración del 
mandato del próximo gobernador que, en realidad, lo convertirá en un minigobernador. Para nadie es 
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sorpresa que Moreno Valle ve con buenos ojos el hecho de que el próximo mandatario dure 18 meses en el 
cargo, y de preferencia sea designado por el Congreso local sin necesidad de organizar comicios. El análisis 
jurídico, sin embargo, ha determinado que cualquiera que sea la duración del periodo, es imperativo recurrir 
a las urnas. Y en el PRI parece haber una decisión que dicen es inamovible: el próximo gobernador deberá 

durar en su encargo cuatro años y medio para proceder a la homologación. 
El gobernador Moreno Valle prefiere 18 meses y el PRI cuatro años y medio. Por tratarse de una reforma 
constitucional, requiere mayoría calificada de dos terceras partes, es decir, 28 diputados. Por ende, la 
participación del tricolor es imprescindible. Los proyectos sucesorios de uno y otro bando dependen 
precisamente de la trascendental reforma electoral, pues no hay la misma intensidad por gobernar año y 
medio, que por gobernar cuatro años y medio.  

La próxima semana, además del conflicto interno por el control del PAN y la batalla por definir la duración del 
mandato del próximo gobernador, se abrirá con toda seguridad la cloaca del OFS con la inminente salida 

de Víctor Manuel Hernández Quintana, encubridor del marinismo a la hora de sanear sus cuentas públicas y, 
por tal razón, insostenible en el cargo. El procedimiento para la destitución, sin embargo, parece largo y 
tortuoso a menos de que el mismo auditor general decida abandonar su cargo. ¿Y por qué querría 
hacerlo, despedirse de la posición que le ha permitido enriquecerse? Precisamente: para evitar salir por la 
puerta de atrás y enfrentar cargos penales por las múltiples irregularidades en el ejercicio de la posición. Se 

dice en los rumores palaciegos la existencia de un voluminoso expediente que a cualquiera dejaría sin aliento. 
¿Y qué contiene el dossier capaz de hacer abandonar a Hernández Quintana el cargo por su propio pie? Nada 
más y nada menos que las pruebas fidedignas de la colusión del auditor general con varios despachos 
encargados de las auditorías a municipios y entidades. Prevaricato le llamarían los abogados: trabajar al 
mismo tiempo para un parte y la otra. Un hecho gravísimo que lo haría merecedor a sanciones penales. 
Al mismo tiempo, sin embargo, no se sabe a ciencia cierta la postura que asumirá el PRI ante la 
destitución del auditor general. O mejor dicho: qué postura asumirá Mario Marín frente a la desgracia de su 

protector. ¿Los diputados del PRI procederán a acuerparlo y entrar en rebeldía? ¿O entregarán su cabeza con la 
mayor tranquilidad? 

Semana riesgosa entonces para la gobernabilidad: además del enfrentamiento interno con el PAN, se asoman 
batallas importantes con el PRI. El tablero de control de Fernando Manzanilla debería definir prioridades y 
tomar la urgente. La apertura de varios frentes es receta segura de complicaciones.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-100611.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Por qué no atreverse a liberar el pensamiento crítico del periodista?  
En Puebla hace falta una prensa más libre que cite tantos los aciertos como los errores de políticos y 
funcionarios sin reparar en niveles. Así, sin maquillaje, sin recomendaciones de ocho columnas como 

tampoco de obuses a aquellos infelices que inflaman hígados en proceso de descomposición; aquí, es donde 
está el debate, no en la relación del Ejecutivo con los periodistas. 
Cambiaron al director de comunicación social y. Llegó uno nuevo y. Si hace bien o mal las cosas qué 
demonios nos mortifica. No es a la prensa a quién debe rendir cuentas el nuevo sujeto, debe hacerlo con su 
jefe y sanseacabó. Que hablen sus resultados de imagen institucional en proporción buena, regular o mediocre, 

según su capacidad. 
Como cualquier profesional ojalá y tenga éxito. A nadie se le desea un mal. Nada más, pero tampoco nada 

menos. Si vino en calidad de negociador que sus negocios sean buenos. Si vino en calidad de turista que 
conozca los sitios de interés de Puebla y se tome muchas fotografías. Si vino a hacer amigos que los 
multiplique. Si vino a trabajar que trabaje. Y si vino a propiciar una buena imagen de Puebla que sea la 
que el estado merece. 
Norberto Tapia se fue y Sergio Ramírez llegó, pero recordemos una cosa amigos periodistas: Rafael 
Moreno Valle seguirá aquí, y nada que no valide el gobernador será accionado por el nuevo titular de 
comunicación social. ¿O sí? 

Insisto, hace falta una prensa más libre que cite puntualmente la desorientación de Eduardo Rivera 
Pérez para gobernar la ciudad de Puebla, una prensa que reconvenga a Moreno Valle en un 
reemplacamiento de vehículos que si bien dinamiza los colores de la coalición que lo trepó al gobierno 
también lastima la economía de las familias. 
Una prensa que con verdades enoje y ponga de mal humor a políticos y funcionarios, ¡qué chingaos!, pero que 
a cambio despierte la conciencia de las personas y alimente su pensamiento crítico. Una, que encuere 

las miserias de los funcionarios corruptos y abusivos y los enjuagues de los políticos gandallas.  
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Repito, hace falta una prensa que dé cuenta del padrotismo político de Lauro Sánchez pillándose ideas 
brillantes de gente brillante, así como de la genuflexión del Legislativo con el Ejecutivo, pero también que 
ayude al gobernador a tener un mejor desempeño señalándole dónde y por qué incurre en errores y 
excesos de poder administrativo y político.  

Hace falta una prensa que trate con respeto y gentileza a los gobernantes, no con sumisión. Una que 
critique, analice e informe. Que asuma la responsabilidad de proyectar escenarios. Una prensa profesional que 
gane respeto. Una que no albergue sentimientos de venganza sino de convicción. Una que se equivoque 
por su condición humana. 
Los derechos de los concesionarios de medios deben salvaguardarse, pero los de los periodistas 
liberarse. Quienes ejercemos este oficio, lo hacemos con conocimiento de causa, incluso desde antes de que 

estuviéramos en las aulas, por eso no se vale que traten de engañar con falsedades de salvaguardar la 
integridad de los reporteros para salvaguardar intereses propios. O aplaudir que Puebla no es Nuevo León ni 

Tamaulipas. Eso no. Así no. 
El internet rebasó ya a la radio y la televisión, es pues, un campo fértil para diseminar las ideas de 
manera gratuita y efectiva, por qué no atreverse a liberar el pensamiento crítico de los periodistas 
frente a los gobiernos, por qué no creer que si el concesionario hace negocios y el periodista periodismo a 
mediano plazo ambos obtendrán abundantes ganancias tanto económicas como de reconocimiento. Pa´ allá 

vamos, no nos quedemos rezagados. Ejemplos nacionales los hay: El Universal, Milenio, Radio Fórmula, 
Reforma, La Jornada, etc., etc., etc.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-100611.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Lo que faltó en la reforma política: el Jefe de Gabinete 
Ya se ha expuesto en este espacio la reforma constitucional que en materia política ha aprobado recientemente 
el Senado de la República y que, si sigue el curso procesal correspondiente, se espera sea aprobada por la 

cámara baja en los próximos meses; y hemos referido las bondades de dicha reforma, como la reelcción 
legislativa y de presidencias municipales, la reconducción presupuestal, la actualización de la hipótesis de falta 
del presidente, entre otras; reformas que pretenden consolidar la gobernabilidad del país. Sin embargo, uno de 
los temas que se soslayaron en la reforma en comento es el de la figura de Jefe de Gabinete, que nos parece 
es fundamental para mejorar sustancialmente las relaciones entre el ejecutivo y el legislativo, esto es, la 
gobernabilidad democrática. 
En este contexto, los académicos y la clase política han venido señalando la necesidad de adecuar el diseño 

institucional  de nuestra Carta Magna e, incluso, se habla de una reforma profunda que modifique nuestro 
régimen presidencial por uno del tipo parlamentario. Los académicos –en este ámbito de ideas- aprovechan 
para discutir también sobre la pertinencia de cambiar nuestra Constitución, basados en la argumentación de 
que si se cambia la forma de gobierno ha de cambiarse, consecuentemente, el continente mismo, es decir, la 
Ley Fundamental. Es el caso de Porfirio Muñoz Ledo, Jaime Cárdenas y otros, quienes apuntan la necesidad de 
modificar nuestro sistema presidencial y, por tanto, aprovechar la coyuntura para impulsar la redacción de una 

nueva Constitución para un México cada vez más democrático. El que esto escribe era partidario de dicha 
hipótesis, pero dicha posición reconozco que ha evolucionado con el paso de los años. 

Resulta que el diseño gubernativo que hoy en día tenemos los mexicanos –por razones históricas y 
geopolíticas- es el del sistema presidencial. Como tal, el sistema presidencial ha servido a los gobernantes del 
México autoritario del siglo XX para justificar un poder omnímodo y metaconstitucional; nuestra hipótesis en 
este ensayo consiste, por lo tanto, en señalar que ese mismo sistema presidencial debe subsistir en la nueva 
realidad política más plural, diversa e incluyente. Pero no solo debe subsistir, sino que además debe demostrar 

que funciona para el sistema democrático y que es base y sustento de la gobernabilidad. 
Para que el sistema presidencial sea el continente de una gobernabilidad democrática eficiente y eficaz, el texto 
constitucional debe adaptarse para hacer más flexible el ejercicio del poder en aras de un mejor clima de 
entendimiento entre las fuerzas políticas nacionales. Y es que, desde hace no pocos años, la integración de los 
poderes ejecutivo y legislativo mexicanos se ha radicado en la pluralidad, arrojando como consecuencia la 
posibilidad de un escenario que llegó para quedarse: los gobiernos divididos o sin mayoría. 
¿Cómo lograr que nuestra democracia sea eficaz y rinda cuentas a los ciudadanos? ¿Cómo podemos alcanzar, 

en el contexto de nuestro sistema presidencial, una relación más efectiva entre los poderes de la unión? Al final 
del camino, lo que no podemos permitir es que, habiendo logrado una democracia electoral y una transición 
pacífica, los mexicanos no seamos capaces de instrumentar mejores mecanismos de colaboración entre los 

agentes gobernantes que integran los poderes públicos. La parálisis e ineficacia de las instituciones serían los 
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verdugos de la propia democracia, porque terminarían matándola ante el desencanto de todos. 
La figura de primer ministro o Jefe de Gabinete podrían insertarse en el texto constitucional para garantizar 
una mejor gobernabilidad democrática, antes de seguir pensando en caminos más sinuosos y tortuosos como 
los serían el cambio de forma de gobierno o, peor aún, el cambio de Constitución. En los archivos de las 

cámaras legislativas existen no pocas iniciativas que proponen la creación de una figura constitucional de esta 
naturaleza. Me parece que la figura de primer ministro o Jefe de Gabinete implicaría una reforma política de 
segunda generación que generaría mejores condiciones de gobernabilidad. En este orden de ideas, durante los 
próximos años debería repensarse el andamiaje institucional que facilite, indefectiblemente, las relaciones entre 
los poderes legislativo y ejecutivo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/junio/colum-opinionpedrogutierrez-

100611.php 

 
(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 

 
Nueva Izquierda va con Ebrard 
El próximo sábado en conocido hotel de la capital del país, la expresión más influyente del PRD, dará a conocer 
públicamente su apoyo a Marcelo Ebrard, para que logre la candidatura de nuestro partido a la elección 
presidencial del año 2012, los famosos Chuchos que dominan más de 20 dirigencias estatales —más de la 
mitad del Consejo y Congreso nacional—, no tendrán empacho en apoyar con todo la candidatura del jefe de 

Gobierno del Distrito Federal. 
Es importante analizar qué llevó a esta disciplinada expresión, a la que yo pertenezco, a tomar esta decisión. 
Yo opino que son dos puntos fundamentales, el primero de ellos tiene que ver con una lógica pragmática, el 
análisis realizado va en el sentido de que con esta candidatura, se es contendiente para ganar la elección del 
2012, y a los Chuchos nos gusta ganar; con el debido respeto Andrés Manuel López Obrador, que es sin duda 
el líder más importante de la izquierda en México, él tiene el más alto porcentaje de rechazo de personaje 
alguno en nuestro país y si bien es cierto tiene muchos seguidores, podríamos decir muchos miles de 

seguidores, una elección en tan sólo 12 meses resulta muy complicado modificar la percepción de la gente que 
es la que vota y con este candidato para la izquierda se complica el escenario para ganar la elección del titular 
del Ejecutivo federal. 
 El otro punto que llevó a Nueva Izquierda a tomar esta decisión, es el agravio que se tiene por los Chuchos 
para con el tabasqueño, en cualquier evento público o privado no sólo de AMLO, sino también de sus 
seguidores, no vacilan en descalificar, ofender o agredir a los que somos miembros de esta expresión, basta 
con decir que estando con mi familia en una fiesta a la que fuimos invitados, de repente de acerco a mí un 

joven que se decía ser familiar de la esposa del nacido en el estado de Tabasco, a quererme agredir, no le 
importó que estuviera con mi familia, que soy amigo del festejado, que estaba invitado al igual que él, a un 
evento social y que había más de 100 gentes en ese lugar que se horrorizaron al ver tan descompuesto 
comportamiento. Así son y, en consecuencia, el hecho de que Andrés Manuel sea el candidato a la presidencia 
de la Republica por el PRD. Esta expresión sería marginada durante este proceso electoral. No ocurrirá este 
hecho con Ebrard, quien al menos ha cuidado más la relación con las expresiones al interior del PRD. Y sabe 

que los denominados Chuchos tienen presencia en todos los municipios del país, al menos en Puebla así es, lo 
sé y puedo probarlo, por lo que se tiene la capacidad de operación a nivel nacional, se dice que se es, inclusive 

un partido dentro del partido. Estas son para mí las dos razones por las que este domingo estaremos apoyando 
a Marcelo Ebrard, Los Chuchos queremos que Marcelo sea el candidato del PRD, mi duda es, ¿él querrá  serlo?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/junio/colum-desdelaizquierda-
100611.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
RMV, nuevamente en la UAP 
Le comentamos aquí de la presencia, el domingo, del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en las 
instalaciones de Ciudad Universitaria, donde inauguró diversas obras realizadas con el fin de 
mejorar la calidad de la enseñanza en la máxima casa de estudios del estado. 

Ayer, el jefe del Ejecutivo poblano nuevamente estuvo en instalaciones de la Universidad Autónoma de Puebla, 
concretamente en el salón Barroco, para hacer entrega al rector Enrique Agüera Ibáñez, de un reconocimiento 
hecho por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) por la calidad —
en cien por ciento— de los programas de licenciatura y superior técnico, algo que hizo exclamar al rector, que 

ese reconocimiento avala la calidad de la UAP, reconocida nacionalmente. Afirmó que los recursos de la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/junio/colum-opinionpedrogutierrez-100611.php
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institución, se han manejado en forma transparente. 
El gobernador Moreno Valle Rosas, luego de entregar el reconocimiento, ofreció una partida de 300 millones 
para proyectos de construcción y equipamiento tecnológico de las diferentes unidades académicas de la UAP. 
Expresó que: ―La inversión en educación, es el mejor paso que podemos dar para el desarrollo de la entidad‖. 

Las relaciones pues, entre el gobierno estatal y la universidad pública más importante del estado son 
excelentes. Todavía están frescas en la memoria de muchos poblanos, los tiempos no tan lejanos, en que 
gobierno estatal y universidad eran prácticamente enemigos, y cuando la UAP estaba muy lejos de recibir 
reconocimientos por la calidad de la enseñanza que en ella se impartía. Los tiempos sin lugar a dudas son 
otros, en los que ambas partes reconocen la importancia de llevar una buena relación. La comunidad 
universitaria ha visto los grandes beneficios que significa tener el reconocimiento como una de las mejores 

universidades del país, muy alejada de broncas políticas y concentrada en la formación de profesionales 
eficientes para el servicio de la comunidad. 

El cambio de secretario general del SNTE, se hizo en Puebla 
No hay nada nuevo bajo el sol. Desde hace años, los reporteros hemos sido testigos de la forma 
misteriosa en que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación realiza sus cambios de 
mando. 
Los delegados al Congreso de las secciones 23 y 51, eran citados, en la fecha que correspondía a cada uno 

realizar el cambio de dirigencias, en un lugar ―equis‖ de esta capital, donde esperaban numerosos autobuses 
para llevarlos al lugar desconocido, donde se realizaría la reunión. 
Muchos maestros inconformes con ese sistema de elección, esperaban pacientemente desde muy temprana 
hora a bordo de sus coches. Y en el momento que arrancaba el primer autobús, ellos iban atrás de él. La 
trampa estaba en que el autobús iniciaba un recorrido en sentido contrario al lugar en que se ubicaba la sede 
del Congreso. 
Era un juego que los mismos opositores gozaban. 

En una ocasión, se citó a los consejeros en Tehuacán y allá estuvimos reporteros y muchos maestros. Y en el 
salón donde supuestamente se reunirían los delegados al Congreso, llegaron bandas de guerra y autoridades 

locales. Después de varias horas, nos llegó el aviso: ―El Congreso se inició ya en Puebla‖… y ahí vamos de 
regreso. 
Al llegar a Puebla, se nos informó que había terminado la primera reunión y que los trabajos continuarían en 
Acatlán, al día siguiente: reporteros, fotógrafos y maestros disidentes, salimos a temprana hora hacia Acatlán y 

después de dos horas de viaje, a la entrada de esa población, había maestros esperándonos para informarnos 
que los trabajos continuarían realmente en Chignahuapan (Sierra Norte), lo que significaba otro recorrido de 
aproximadamente cuatro horas. 
Al llegar la despistada caravana a Chignahuapan, el nuevo comité estaba tomando posesión. 
Pues en pleno siglo XXI, siguen las cosas igual. En un lugar secreto de esta capital, los más de 350 miembros 
del Consejo Nacional del SNTE se reunieron encabezados por su presidenta, la maestra Elba Esther Gordillo y el 
secretario general desde hace diez años del comité nacional del SNTE, el senador de la República, Rafael Ochoa 

Guzmán. 
El motivo era la elección del nuevo secretario general, que resultó ser el profesor Juan Díaz de la Torre, quien 
participó en las reformas a la carrera magisterial y desde hace ocho meses realiza actividades ejecutivas en el 
SNTE. 

Todo se llevó a cabo sin problemas, nadie, ni los maestros de Puebla —salvó contadas excepciones— se 
percataron de lo que estaba ocurriendo aquí. 
Don Rafael Ochoa regresa al Senado, pues había solicitado licencia para seguir apoyando desde ahí a la 

educación y al sindicato de maestros. Don Juan Díaz de la Torre, hombre de mucha confianza de La Maestra, 
manejará ya totalmente al SNTE, siempre bajo la tutela de doña Elba Esther. Los maestros de Puebla y de 
otras muchas entidades del país, continuarán trabajando; los maestros de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y 
algunos otros estados, seguirán haciendo paros y plantones a la primera provocación y todos felices y 
contentos. La democracia mexicana, está en marcha. 
Otra mujer importante, estuvo aquí 

Doña Dolores Padierna, destacada perredista que ahora ocupa el cargo de secretaria general del 
comité nacional de ese partido, estuvo ayer en Puebla, para asistir a una reunión de autoridades 
locales de todo el país. 
Después de esa reunión, que fue en el hotel Camino Real, en el centro de la ciudad, tuvo una reunión en un 
lugar no revelado, con los perredistas de su corriente, la de Izquierda Democrática Nacional, cuyo líder en el 
estado es don Jorge Méndez Spínola, uno de los izquierdistas de mayor trayectoria en la entidad. 

Esa reunión, según se supo, fue para plantear la renovación del comité estatal. 
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Ayer le comentamos de la marcha y reunión que tuvieron los miembros de la Nueva Izquierda —otra de las 
agrupaciones perredistas— con don Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dirigente estatal del PRD y don Miguel 
Barbosa, dirigente nacional de Nueva Izquierda, para hacer un planteamiento para esa renovación.  
Pero don Jorge Méndez no está de acuerdo con la propuesta de Los Chuchos. Dice que el dirigente estatal 

nunca asiste a las oficinas del partido y que por lo tanto, el actual comité no funciona y es más, el Consejo 
Político Estatal no se ha reunido en años, por lo tanto no hay las condiciones para elegir democráticamente a la 
nueva dirigencia. 
 Planteó el líder de Izquierda Democrática Nacional en Puebla, que sea la dirigencia nacional quien se avoque a 
resolver el problema, es decir, que intervenga directamente en la elección y no deje en manos de Los Chuchos, 
que sólo representan una parte del amplísimo espectro de grupos perredistas, una elección tan importante, a 

fin de que el PRD llegue a ser, dentro de unos 50 años (esto lo decimos nosotros) un partido realmente 
democrático. Democracia ya, puestos para todos.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-100611.php 

  

 
 
(El Mapache) 
 
¡Aplácate!  
Menuda sorpresa la que se llevaron los probos ciudadanos que creyeron en el cambio y en que todo sería 
diferente… vamos, los que se atrevieron a abrir los ojos… 

Y es que el tinglado ya estaba hecho y cuando despertaron, ya la tenían encima… 
El pasado martes el gobernador hacía el anuncio de una manera en que prometía total libertad de expresión: ―Y 
vamos analizar si para el próximo año consideramos cambiar las placas‖. 
Pero apenas y decía esto, cuando desde la Secretaría de Finanzas le quitaban el velo de eventualidad a ese 

―vamos analizar si para el próximo año consideramos cambiar las placas‖ y, no solo nos decían que iba a ser 
obligatoria, sino que ya tenían la muestra, un primer lote de más de mil pares de placas y que costarán entre 
600 y mil 200 pesos, los mismos que muchos se llegaron a ahorrar al no pagar la tenencia. 

El argumento es simple: ―Es que cambiamos los colorcitos en el logo del gobierno y pues las otras placas ya se 
ven feas‖. 
¿A poco eso es suficiente? 
Es curioso, porque hay dependencias públicas en donde no terminan de cambiar su señalética, conservando los 
colores ―marinistas‖, hay vehículos oficiales que siguen con los logos del sexenio pasado, inclusive, hay edificios 
que aún ostentan los nombres de personajes ligados a la administración pasada (escuelas, mercados, etc) y, 
lejos de echarle ganas a cambiarle la imagen a eso, no, duro y tupido contra los ciudadanos. 

El argumento de los colores se sostiene con alfileres y acaba por caerse ante el descontento de los propietarios 
de vehículos que ya se suman a lo dicho por el presidente de la Coparmex, Francisco Rodrìguez Alvarez, quien 
se salió del redil al decir: ―Si el pex es por los colores, pues entonces que el gobierno asuma el costo‖, lo que 
sin duda alguna ha de haber provocado un manazo sobre la mesa, un celular destruido y un jalón de orejas. 
Está claro que el haber suprimido la tenencia le presentó al gobierno un duro golpe a su bolsllo pero estuvo 

dispuesto a asumir ese costo e inclusive, en pomposa ceremonia, pusieron en marcha un programa para 

devolverles el pago a quienes ya lo habían hecho. 
¿Estará dispuesto a asumir este costo, político, en plena época electoral? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6481:iaplacate&catid=63:
el-mapache&Itemid=81 

 
(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del 2 al 9 de Junio de 2011.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-100611.php
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6481:iaplacate&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6481:iaplacate&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6479:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Juan Díaz, operador morenovallista 

El nuevo secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz de la Torre, no 
es un personaje extraño para el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Los enterados dicen que el exsecretario particular de la profesora Elba Esther Gordillo Morales —y 
hasta ayer líder de la Sección 16 del SNTE con sede en Jalisco— fue un visitante asiduo al Hotel 
Presidente Intercontinental durante la campaña política del entonces candidato de la coalición 
Compromiso por Puebla a la gubernatura de la entidad. 
Para más señas aseguran que el sucesor del senador Rafael Ochoa Guzmán en la Secretaría General 

Ejecutiva del SNTE fue ni más ni menos que el responsable de la estructura electoral de esta 
organización sindical y de bajar los recursos enviados para tal propósito en las elecciones locales del año 
pasado. 
*** 
¿Qué llevó al secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, a prescindir de los 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6479:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6479:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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servicios de quien fuera su coordinador general de asesores en la dependencia, Manuel Bernardo Carbonell 
Ortega? 
El asunto debe ser delicado, pues la remoción de aquel fue fulminante. 
Antes de venir a Puebla, Carbonell Ortega fue secretario general adjunto de Luis Maldonado en la 

dirigencia nacional de Convergencia. 
*** 
Tómelo con reserva, pero puedo adelantarle que en las discusiones parlamentarias sobre la reforma 
política y electoral que se darán en el Congreso del estado, el diputado convergente José Juan 
Espinosa Torres será otra vez el prietito en el arroz. 
Y es que a diferencia de los legisladores del bloque de la coalición Compromiso por Puebla que se inclinarán por 

un gobernador de 18 meses electo en las urnas, José Juan Espinosa se pronunciará por acortar el 
periodo de Moreno Valle a cuatro años y medio, y por el nombramiento de un gobernador interino 

de 18 meses. 
*** 
Uno de los organismos del gobierno morenovallista que aún no termina de arrancar, ni de 
conformarse, es el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, con todo y que supuestamente iba a estar 
presidido por el gobernador del estado y a contar con el triple de presupuesto de la extinta Secretaría de 

Cultura. 
En la práctica, el Consejo ha estado prácticamente en la inactividad, con programas que no se ejecutan y 
directores que laboran a medio gas. 
José Saúl Juárez Vega, quien a finales de marzo fue nombrado secretario técnico del Consejo tras la 
intempestiva renuncia de Fernando Viveros Castañeda, poco o nada ha podido hacer, pues es la hora que 
aún no existe un reglamento interno, ni un organigrama aprobado, ni cuenta con firma autorizada 
para disponer del presupuesto que se requiere para la ejecución de diversos proyectos. 

*** 
Un nombre que ayer no le comenté, pero que será parte de las ocho propuestas de candidatos al 

Consejo Estatal que esta noche elegirá el Comité Directivo Estatal del PAN es el de Ana Teresa Aranda 
Orozco, quien ha sido secretaria de Desarrollo Social y directora nacional de DIF con Vicente Fox, candidata a 
gobernadora y candidata a la presidencia municipal de Puebla. 
Su inclusión, por cierto, no será del agrado del primer panista de la entidad. 

*** 
Simón dice: 
―Todos los necios son obstinados y todos los obstinados son necios.‖ 
Baltasar Gracián (1601-1658) Escritor español. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
La verdad a medias es la peor mentira  

―La verdad a medias es la peor mentira‖. Afirmaba el Maestro Eleazar Maldonado, y el tema viene a cuento por 
lo siguiente: El lunes seis de junio del año en curso, en el diario poblano El Sol de Puebla, me sorprendió leer 

un desplegado pagado a decir de la responsable del mismo: Margarita Palomino Ovando, había sido señalada 
de formar parte del Poder Judicial estatal, sin cumplir con el requisito mínimo de contar con la respectiva 
cédula profesional, por un investigador de una prestigiada universidad privada poblana; el asunto no es menor 
por las implicaciones institucionales que conlleva. 
1.- Cuestionar a una de las Magistradas del TSJ de Puebla con la mejor formación académica, para contrastar 

en principio que dicho poder es uno de los más corruptos, es el peor ejercicio que en materia de investigación 
―científica‖ se puede mostrar. Existen otros actores para comprobar causas del estancamiento y limitación, 
pero no a una brillante jurista que obtuvo altas calificaciones en sus estudios de Maestría y Doctorado en la 
facultad de Derecho de la BUAP y fue graduada con honores. 
2.- El cuestionamiento a Palomino Ovando, lleva a cuestionar también a los postgrados en Derecho inscritos en 
el padrón de calidad de CONACYT, así como a los profesores investigadores que influyeron en su formación y 
que en un porcentaje mayor son destacados investigadores del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 

UNAM. 
3.- Pero no sólo eso, si que el denuesto en contra de la formación profesional y en particular en la formación 
académica de la Magistrado y Dra. en derecho Palomino Ovando, provoca un severo daño a la Facultad de 

derecho de la BUAP, así como a otras instituciones académicas de prestigio en Puebla, en las cuales participa y 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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ha participado como docente prestigiada. 
4.- Pero el daño también se revierte en contra del investigador y de la propia investigación, que evidencia 
errores en el levantamiento de información, lo que conduce a posibles conclusiones subjetivas, carentes de 
objetividad y por lo mismo cargadas de subjetividad; que obligan a que la información interpretada de nueva 

cuenta sea puesta a un riguroso estudio, análisis y corroboración de las hipótesis planteadas. 
5.- El affaire deja abierto el camino para hacerse preguntas varias, entre ellas; por que llamar la atención y 
enderezar la espada ―intelectual‖, en contra de quien representa el modelo a seguir dentro de una verdadera 
carrera judicial moderna que redunde en la autonomía del poder judicial y sobre todo en el proceso de su 
exigente modernización que saque al dicho poder del estancamiento en el cual ha sido retenido. 
6.- Acaso influyeron en las descalificaciones el interés particular de los compañeros de la Magistrada, quizá 

apanicados porque su prestigio está montado sobre un régimen político del pasado, en donde la simulación era 
la reina. 

7.- Es de destacarse que en el TSJ hay talento de egregios doctores como el que representa el Dr. Don 
Fernando García Rosas, que contra toda adversidad coronó sus estudios doctorales en la UNAM, además de ser 
él quien abrió camino en los estudios históricos institucionales del Congreso del Estado y de las Constituciones 
poblanas. ¿Para qué denostar persona e instituciones, cuando Puebla reclama trabajo y talento? 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10580:la-verdad-a-medias-es-la-peor-

mentira&Itemid=334  

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Libertad de expresión  
El Poder Ejecutivo y su titular en el estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ofreció a los medios de comunicación, 
como en los viejos tiempos del priísmo un desayuno con motivo del Día de la Libertad de Expresión. 
Esta práctica priísta, creada en los años 50 del siglo pasado por el coronel José García Valseca, entonces dueño 
y presidente y director general de la Cadena García Valseca, que posteriormente se transformó en la 

Organización Editorial Mexicana, era conocida como el Día de la Libertad de Prensa. 
En esos tiempos, la radio y la televisión eran ajenas a la transmisión de noticieros. 
El coronel --poblano de nacimiento--, se reunía con directores de sus diarios en todo el país y con los capitanes 
de la prensa nacional de entonces, el legendario diario Excélsior fundado por el poblano Rafael Alducin, el 
Novedades de los poblanos O‘Farrill, El Universal de los Lanz Duret, con el Presidente en turno, que en esa 
época era Miguel Alemán Valdés. 
La costumbre duró hasta el fin del priísmo en Los Pinos. 

En Puebla, eran fastuosas las celebraciones en tiempos de Alfredo Toxqui, Guillermo Jiménez Morales y Mariano 
Piña Olaya. Con Manuel Bartlett se invitó a los periodistas hacer su propio festejo. Melquiades Morales se reunía 
con periodistas en Casa Puebla a desayunar. En el primer año de su gobierno Mario Marín realizó la única 
celebración, luego se apagó después del caso Kamel-Marín-Cacho.  
Ahora después de que en campaña el actual gobernador jamás hizo caso a los medios escritos y algunos 
radiofónicos y luego de cuatro meses sin una política clara de definición general de medios, invitó a directores, 

dueños, columnistas y reporteros a lo que llamó el Día de la Libertad de Expresión. 
Hasta donde sabemos el único dueño no invitado fue el Presidente y Director de El Heraldo, Ricardo Henaine. 

Pero se le corrió la atención a un reportero. 
Hubo ausencias notables: Valentín Varillas, Alejandro Mondragón, Arturo Rueda, Javier López Díaz, Moisés 
Sánchez Limón, Rodolfo Ruiz y Ángel Herrera, por mencionar algunos. 
Otros directores de diarios y portales, como Nuevo Día, Eco, El Atardecer, Balance y Presencia no fueron 
convocados. 

Por otra parte, en el Jardín de la Libertad de Expresión, en Reforma y 11 Norte, se reunió un grupo de 
periodistas, encabezados por Federico Chilián, don Manuel Sánchez Pontón y Daniel Moreno, para conmemorar 
el día de la libertad de prensa. 
Días antes de la celebración oficial, personal ejecutivo de la Dirección de Comunicación Social invitaron a 
directores. Fue la última intervención de Norberto del Sagrado Corazón de Jesús Tapia Lastineri, pues al final 
del discurso del mandatario anunció su remoción --¡que fecha para hacerlo!--, y nombrarlo Representante del 
Gobierno de Puebla en el Distrito Federal. 

Ahí mismo anunció que lo sustituirá Sergio Ramírez Robles, quien se desempeña como titular de Comunicación 
de la Semarnat, quien ya estuvo presente en el evento. 
Su currículum no refleja mucho conocimiento de los medios. Ha trabajado en el sector privado, es cabildero. 

Es abogado con Maestría en Administración Pública y Postgrado en Ciencia Política y Asuntos Europeos y 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10580:la-verdad-a-medias-es-la-peor-mentira&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10580:la-verdad-a-medias-es-la-peor-mentira&Itemid=334
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especialista en Comunicación. 
Ha sido profesor de licenciatura y maestría en la UNAM, el CIDE, el ITESM, y la U de G, y autor del libro 
"Políticas para el Mercado Interno en México 2000-2006". 
El sucesor de Norberto Tapia se define a sí mismo como socialdemócrata y libertario. 

Pero, no es periodista y desconoce totalmente el medio poblano. Además es ―fuereño‖. 
Ojalá los periodistas poblanos, más adelante no expresemos, parafraseando al  sabio pueblo mexicano: 
―¡Regresa Norberto. Te perdonamos todo!‖. 
FACTOR CIUDADANO 
En la capital del país, se reunieron las 15 comisiones estatales de la Asociación Política Nacional Factor 
Ciudadano, que encabeza Julio Leopoldo de Lara. 

Estuvo acompañado de acompañado de Cuauhtémoc Betanzos, secretario general; de Víctor Hugo Lezama, 
secretario de Organización y de Juan Ramón Alvarez Cuspinera, secretario  de Capacitación. Estuvo presente 

José Antonio López malo, subsecretario de Finanzas del comité nacional del PRI. 
Por cierto, el distrito 6 federal de Puebla lo encabeza en las encuestas Julio Leopoldo, aunque buscan la 
candidatura del PRI, Valentín Meneses y Javier García Ramírez. 
En fin, como escribió Vladimir Maiakowski (1893-1930), en su poema Libertad de Expresión 
"La primera noche 

ellos se acercan y cogen una flor 
de nuestro jardín, 
y no decimos nada. 
La segunda noche 
ya no se esconden 
pisan las flores, 
matan nuestro perro 

y no decimos nada. 
Hasta que un día 

el más frágil de ellos 
entra sólo en nuestra casa, 
nos roba la luna, y 
conociendo nuestro miedo 

nos arranca la voz de la garganta. 
Y porque no dijimos nada 
ya no podemos decir nada. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10576:libertad-de-
expresión&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Teziutlán y su valiente jefe de Seguridad (¡Qué pase el desgraciado!) 

Muy calladito se lo tenía el presidente municipal de Teziutlán, Carlos Enrique Peredo Grau, pero resulta 

que contrató a una verdadera “joya” como su director de Seguridad Pública. 
Se trata de José Oswaldo Armenta Nava, quien, entre otros, enfrenta un proceso ante el Juzgado Tercero 
de lo Familiar en Puebla por incumplimiento en el pago de las pensiones alimenticias de su menor hijo. 
Lo peor no es eso, sino que el funcionario suele hacer uso de los recursos y del personal de la dirección 
a su cargo, y por tanto del ayuntamiento teziuteco, para evadir sus responsabilidades ante la ley. 
Cada vez que acude el diligenciario a su domicilio –ubicado en el departamento 3 del Barrio de Francia- para 
recordarle que no ha cumplido con la sentencia del juez, el director de Seguridad hace gala de su poder y 

moviliza a la Policía Municipal para amenazarlo con meterlo a la cárcel local si no se va de inmediato. 
El alcalde Peredo Grau está más que enterado del caso, pero protege a su colaborador, quien practica la 
“Ley de Herodes” (o te chingas o te jodes), pues el angelito actúa como si todo Teziutlán le perteneciera. 
De acuerdo con el expediente 734/2005, a la fecha Armenta Nava adeuda casi 100 mil pesos en pensiones 
alimenticias para su hijo Fernando –de 7 años de edad-, más otros 30 mil por concepto de la última 
actualización de las diversas planillas de liquidación de sentencia. 
Pero lamentablemente no sólo ha contado con el apoyo de Peredo Grau. El prepotente director de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10576:libertad-de-expresión&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10576:libertad-de-expresión&Itemid=333
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Seguridad Pública de Teziutlán también ha tenido como cómplice a la jueza Belem Olivares Lobato, titular 
del Juzgado Tercero de lo Familiar. 
Misma que no una, varias veces ha retrasado las sentencias, a veces ¡hasta un año! y por razones que 
tienen que ver más con la componenda que con la típica ineficiencia del poder Judicial de Puebla. 

(Belem Olivares, por cierto, aspira a convertirse en magistrada del Tribunal Superior de Justicia, pero Dios 
nos Libre y que alguien llame a la señorita Laura para que meta orden en esta cloaca). 
Hay que decir que, para defenderse de lo que considera una injusticia (dar para la manutención de su 
vástago), Armenta Nava ha presentado sendas denuncias penales en contra de su ex esposa, y madre de 
su hijo, así como promovido varios amparos contra las sentencias por pensión alimenticia. 
Hace unos días, la señora Paola Juan Calderón envió una carta al gobernador Rafael Moreno Valle y otra 

al presidente del TSJ, David López Muñoz, con el fin de pedir su intervención en el penoso caso. 
A la fecha, sin embargo, nada se ha movido. 

Todo sigue igual. 
Lo mismo que el insoportable tufo a impunidad en la pobre ciudad de Teziutlán. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Días de mucho ajetreo en Puebla  

Como una moción diré que esta semana fue muy movida en Puebla, mientras el edil capitalino junto con el de 
San Andrés Cholula, regidores y algunos diputados beatos andaban por España para venerar a Juan de Palafox 
y Mendoza -aunque ya llegaron -pues nada más y nada menos que el gobernador Rafael Moreno Valle se puso 
hacer la chamba del ayuntamiento e inició la pavimentación de calles en una junta auxiliar. 
En ausencia del coordinador de los diputados del PRI, José Luis Márquez, otro viajero VIP, el legislador local 
don Lauro Sánchez,  ex asesor del gobierno anterior, tratando de demostrar su capacidad académica, presentó 
dos iniciativas, pero resulta que presuntamente fueron maquiladas, una por un miembro de la CAIP y otra en el 

área jurídica del gobierno. 
Eso se llama deshonestidad intelectual.  
Mientras en la Oficialía de Partes del Congreso local ya tienen una avalancha de iniciativas de ley de parte del 
poder Ejecutivo para que las empiecen a procesar  en comisiones y después las discutan para su aprobación o 
rechazo. Aquí  veremos  de qué están hechos los diputados de todas las fracciones parlamentarias, pues 
tendrán que parlamentar, discutir, modificar, adicionar o regresar alguna a comisiones. 
Queda claro, el actual gobierno con mucha inteligencia busca desmontar  el viejo régimen con nuevas reformas 

legales y constitucionales, así evita la confrontación política y el desgaste con las demás fuerzas partidarias, 
sobre todo para poder impulsar su proyecto de gobierno, también demuestra que una buena parte de  los 
legisladores poblanos andan lentos y poco aportan, la dinámica actual los rebasa y no se dan cuenta. 
Sin embargo podrán seguir durmiendo tranquilos, su dieta está a salvo, lo mismo que sus prerrogativas y lo 
principal, seguirán siendo los consentidos, tendrán el goce del picaporte directo, gestoría y el trato respetuoso 
del ministerio del interior en Puebla. 

Por otra parte, el gobernador Rafael Moreno Valle, en su segunda visita a la UAP, ha prometido a la comunidad 
universitaria nuevos apoyos económicos para impulsar la educación superior en el estado. Lo anterior al 

entregar a la institución el reconocimiento por parte del Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior (CIEES) por la calidad en el 100 por ciento de los programas de licenciatura y superior 
técnico, un evento realizado en el Salón Barroco del Edificio Carolino. 
Aquellos días del pasado han quedado muy pero muy atrás, el rector, Enrique Agüera Ibáñez, hace política, 
política y mucha política. 

Se me olvidaba, también desde que asumió el poder, Moreno Valle se reunió por vez primera con los 
principales directivos de los medios de comunicación, hubo mucha especulación sobre este evento, varias 
interpretaciones y muchos divos. No sé, pero creo desde mi muy pobre punto de vista que las libertades 
públicas no se celebran, se ejercen. 
Ni qué decir de los eventos políticos, estuvieron los maestros del SNTE  y relevaron a su secretario general, 
Rafael Ochoa Guzmán, quien fue sustituido por Juan Díaz de la Torre, todo por indicaciones de la maestra Elba 
Esther Gordillo, tomaron esta decisión en su 31 sesión extraordinaria del Consejo Nacional del SNTE. 

Luego vino el coordinador nacional de Nueva Izquierda –―Los Chuchos‖–, Luis Miguel Barbosa Huerta, para 
poner quietos a sus muchachos, según dice la prensa, además para decirles que por nada en el mundo 
romperá sus alianzas con el gobernador poblano. 

Los ―chuchos poblanos‖ ya no piensan en la izquierda, piensan en los intereses económicos y puestos que les 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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deja. 
Los delegados petroleros, investigadores, funcionarios y demás relacionados con la industria del sector 
energético, también se reúnen en Puebla, estos sí dejan recursos frescos para los hoteleros, restauranteros y 
comercios de la ciudad. 

Claro, está bien que haya cientos de eventos en la capital poblana, por lo menos hay mucha actividad 
económica, reactivan el Centro Histórico y el ajetreo es bueno. 
Hay escenas que se filman sobre una novela histórica en las calles de la ciudad, los que vamos de mirones nos 
gusta ver desde las calles como actúan y hacen la producción  los de Televisa. 
Hoy los economistas de la región centro también estarán en el Complejo Cultural Universitario, creo que 
hablarán del salario mínimo y la disminución de la pobreza en México. 

Por eso dicen que el actual mandatario trae un ritmo de trabajo muy grueso, por lo menos en la mayoría de los 
eventos ha estado y se ha movido para inaugurarlos y plantear lo que quiere hacer de Puebla. 

En fin, estos días fueron muy movidos en varios sentidos: actividades públicas, universitarias, políticas, 
eventos y congresos. 
ESTAMOS MÁS O MENOS BIEN O PEOR 
Por lo menos la mayoría de los actores políticos en el país, algunos académicos y demasiados críticos sociales 
pusieron el grito al cielo por las declaraciones del actual secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien afirmó 

que con el salario de 6 mil pesos mensuales hay recuperación del poder adquisitivo en el país. 
Antes había dicho que la pobreza ha disminuido en México y la semana que viene, nadie deberá sorprenderse, 
ahora dirá que somos un país del primer mundo y que hemos dejado de ser un país en desarrollo. 
Que nadie se vaya con la finta, hace unas semanas un periodista nacional, Raymundo Riva Palacio, escribió en 
su columna que Cordero ya tenía como asesores a dos norteamericanos muy conocidos en eso de campañas 
electorales, júrelo usted, que  sus declaraciones son parte de su estrategia de precampaña para posicionarse. 
Si antes no lo conocían ni en el PAN, ahora todo el país, opositores, analistas y hasta el propio AMLO lo 

conocen por sus declaraciones y todos lo critican, eso quería precisamente y lo logró. 
No entiendo por qué los del PRI lo atacan por sus declaraciones y además lo vetan, con esa gran riqueza 

económica y las mansiones que tienen, como la del ingeniero Jorge Hank Rhon, creo que sí hay abundancia en 
México y estamos prosperando. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13811:días-de-mucho-ajetreo-en-
puebla&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Muerto no Sabe que está Muerto (Otra del Auditor del ORFIS) 
Más cerca de la  pifia que del coocimiento del Derecho, Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general 
del Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) del Estado de Puebla, confundió una reforma federal con una 
reforma local y dijo que de ninguna manera renunciará a su cargo, una vez que fue ratificado en tiempo y 
forma por el Congreso del Estado. 

Eso sí: no recuerda si lo ratificó el pleno del Congreso, la Comisión Inspectora o la Comisión Permanente. 

¡Por favor! 
Nadie en su sano juicio olvidaría un momento tan inolvidable. 
Los alcohólicos tienen presente hasta en los sueños la fecha exacta en que dejaron de beber. 
Recuerdan todo: el sabor del último trago, la resaca infernal, el color del elefante rosa sentado en su sala. 
El olvido de Hernández Quintana no es gratuito. 

Y es que seguramente ya se enteró que para que la ratificación fuera legal debió haber sido aprobada por las 
dos terceras partes de la anterior legislatura. 
El hecho de que mezcle comisiones con el Pleno hablan de una dualidad esquizofrénica. 
Vea el lector las respuestas que dio ante los numerosos reporteros que lo interrogaron sobre lo publicado ayer 
en esta columna: 
―- ¿Piensa terminar los seis años que le restan en el cargo?, se le preguntó. 
―- Claro que sí, tengo un compromiso con la ciudadanía, respondió. 

―- ¿Hay intereses políticos detrás de los llamados a destituirlo? 
―- Esperaría el momento para emitir una opinión, considero que el trabajo hecho en el Órgano de Fiscalización 
Superior es un trabajo profesional, es un trabajo basado en normas y procedimientos, se dicen muchas cosas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13811:días-de-mucho-ajetreo-en-puebla&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13811:días-de-mucho-ajetreo-en-puebla&Itemid=137
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pero yo les puedo ratificar que la misma opinión que vierte su servidor es la misma que vierte la Auditoría 
Superior de la Federación y la Función Pública en el manejo de las cuentas. 
―- ¿Ve la mano del Gobernador en esto? 
―- No, por supuesto que no, él ha manifestado desde que inició su gestión que será respetuoso de los Poderes 

del Estado, y esta situación compete única y exclusivamente al Congreso del Estado‖. 
Antes había dicho que sólo una violación a la Constitución provocaría su salida. 
Él no lo sabe, o sí, pero no lo acepta. 
Y es que su nombramiento es violatorio de la Constitución, y por lo tanto nulo, una vez que la Comisión 
Permanente (y menos la Comisión Inspectora) no tenía facultades para ratificarlo. 
Sólo las dos terceras partes de los diputados podían ratificarlo. 

Lo demás es etéreo, aéreo, pero totalmente hechizo. 
Los días que vienen serán claves en la vida profesional de Hernández Quintana. 

Y es que la defenestración está en marcha. 
No lo dude el lector. 
Palou, la Beca y Moreno Valle. El escritor poblano Pedro Ángel Palou García ganó una de las becas más 
preciadas en el mundo de la literatura: la que da la prestigiadísima Fundación Guggenheim, con sede en Nueva 
York, de la que han sido usufructuarios algunos de los narradores y poetas más importantes de América y 

Europa. 
Él lo dijo mejor en una entrevista que ayer concedió en exclusiva a Sexenio Puebla: 
―Todos los escritores que admiraba de joven tenían en algún momento de su curriculum escrita esa frase: fue 
becario de la Fundación Guggenheim. Es curioso, pero todos los premios Pulitzer, los National Book Award y el 
90%  de los premios Nobel norteamericanos han ganado antes la Guggenheim. Así que es también un 
compromiso'. 
La entrevista gira sobre el tema de su proyecto de novela, que tiene tentativamente el nombre de ―Muertos 

que no hacen ruido‖ y que tiene como tema central la violencia que se vive en nuestro país. 
(En los próximos días Sexenio presentará un suplemento especial sobre Palou). 

Otro tema inevitable en la entrevista fue la visión que tiene de Puebla y el nuevo gobierno encabezado por 
Rafael Moreno Valle, una vez que desde hace casi un año reside en New Hamphsire, donde es profesor 
residente de una de las universidades de mayor prestigio: Darmuth. 
Las respuestas son elocuentes. 

―-¿Regresarás pronto a Puebla? 
―-No está en mis planes. 
―-¿Cómo se ve Puebla desde New Hampshire? 
―-Intentando levantarse poco a poco. Pero es un dinosaurio herido. 
―-¿Qué impresión tienes del gobierno de Moreno Valle? 
―-Creo que ha entrado a tambor batiente, con muchos anhelos, muchas promesas y con un bono democrático 
importantísimo. Debe continuar por ese rumbo pero con mucho más diálogo ciudadano, con apertura, con 

debate público. Lo que está en juego en Puebla es un modelo –o debería serlo- de cogobierno, para eso se 
hacen las alianzas, no sólo para ganar las elecciones. Lo que está en juego en Puebla es si se puede gobernar 
no para las élites –siempre ha sido lo mismo-, sino para los ciudadanos. Faltan muchos años. A la mujer de 
Chiang Kai-shek le preguntó De Gaulle qué opinaba de la Revolución Francesa y dijo, sabia: ‗Es demasiado 

pronto para saber sus resultados‘. Los chinos son más sabios que nosotros‖. 
(Lea la entrevista completa en este portal). 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1894 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que ayer corrieron versiones en torno a una presunta investigación judicial para la localización del exgobernador 
Mario Marín Torres y un familiar directo del exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Javier García 
Ramírez. 

Presuntamente se trataba de la intervención del Ministerio Público federal por una orden de un juzgado federal, lo 
que tenía muy ocupado al exconsejero jurídico del gobierno del estado en los juzgados del Poder Judicial federal. 
Después de la detención del exgobernador de Chiapas, Pablo Salazar Mendiguchía, los expertos en la rumorología 
se multiplican y aparecen por todas partes. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1894


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 10 de Junio de  2011 
 

 

 

 37 

Que la noche del jueves, tres jóvenes fueron agredidos por el chofer de la unidad 101 de la ruta Bicentenario 
Rojo, con placa de circulación 647-057, todo ello ocasionado por un incidente menor a bordo de la unidad. 
El conductor la emprendió a golpes contra dos jovencitas, y de inmediato se solicitó la presencia de la fuerza 
pública y hasta el lugar, en la 11 Sur y Periférico, arribó la patrulla T-332, pero en lugar de intervenir para evitar 

la agresión, la emprendió contra una de las golpeadas por el chofer, que a la postre resultó golpeada por los 
uniformados. 
Los hechos ocurrieron ayer por la noche al filo de las 19 horas, y en el lugar de los hechos la policía detuvo a los 
tres jóvenes, para remitirlos a la delegación del MP de la zona centro. 
Que Violeta Lagunes, la directora del impreso Acento 21, estaría incursionando en televisión local con la llegada a 
la plaza poblana de Telefórmula. 

Con una larga trayectoria en el Poder Judicial federal, militante panista con cargo de representación popular en la 
Cámara federal y ahora involucrada en los medios de comunicación, Lagunes muestra su nueva etapa al 

incursionar en televisión. 
Que será de pronóstico reservado lo que ocurra hoy en el recinto legislativo, cuando los integrantes del Congreso 
del estado voten un punto de acuerdo en torno al retiro de la circulación de los mototaxis. 
Este irregular servicio que le heredó el marinismo a la actual administración ya tiene enfrentados a los diputados 
de Convergencia y PRD, José Juan Espinosa y Jorge Garcilazo Alcántara. 

http://impreso.milenio.com/node/8973059 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
PRI, la apuesta al olvido 
El priismo poblano, incluidos sus principales protagonistas, se preocupa y concentra en las candidaturas a la 

Cámara federal y al Senado en la cargada con Enrique Peña Nieto, pero se olvidan del pasado y la reconstrucción 
del maltrecho partido, luego de la derrota de julio de 2010. 
Colgados de la intención de voto a favor del PRI en la elecciones presidenciales de 2012, los tricolores poblanos le 

apuestan a la desmemoria de la población por los malos resultados con el gobierno marinista, y se concentran en 
la puja por las candidaturas a los 16 distritos electorales y los escaños al Senado de la República. 
Tan sólo en el distrito federal 6 de la ciudad capital, diez son los tiradores por la nominación; una cantidad similar 
se abre paso a codazos por la senaduría, destacando el dirigente estatal Juan Carlos Lastiri y su antecesor, 

Alejandro Armenta Mier; el excandidato a gobernador Javier López Zavala y el exmandatario Mario Marín Torres, 
junto con otra ex, Blanca Alcalá Ruiz. 
Y de la reconstrucción y organización del PRI en los seccionales, municipales y sectores, ¿quién se ocupa? Pocos. 
Arrojados a la oposición en los municipios –la célula básica del activismo social y político–, los priistas sobreviven 
en la penuria y sin reflectores, frente a la bufalada de los gobiernos de la Coalición Compromiso por Puebla. 
Los protagonistas de los grupos cupulares del PRI se placean en los restaurantes y se proyectan en el marketing 

mediático de la ciudad capital, pero se mantienen alejados de la militancia y la base social del PRI. 
Los priistas no quieren voltear la mirada al pasado inmediato, y le apuestan al posicionamiento de Peña Nieto y 
de la marca para regresar a Los Pinos, así, en automático. 
Algo similar le pasó a la familia Fujimori y a los grupos empresariales en Perú: pretendieron asumir como un 
asunto superado el pasado Fujimori, y cuando se percataron, el abanderado del partido nacionalista los rebasó 

por la izquierda y les ganó en la segunda vuelta electoral. 
Si los priistas dan por hecho que todo está listo para su retorno a la Presidencia de la República en 2012, ¿no 

deberían preocuparse por el pasado –de más de 70 años del PRI– y del inmediato en Puebla, con Mario Marín 
Torres, en el colapso de los 81 años del PRI? 
http://impreso.milenio.com/node/8973057 

 
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 
 

Falta de calidad 
Satisfacer las necesidades de los clientes internos y externos es una definición válida de calidad. Juzgue usted si 
en su diario andar se encuentra usted con esta premisa, incluyéndose. Evidentemente en el espacio público no la 
hay, a menos que usted sea de los que se conforman con lo que tienen y piensan que podría ser mejor; así no 
puede usted ver que en realidad podría ser mejor la calidad de la pavimentación, sincronizar los semáforos para 
que el tránsito sea más fluido evitando la contaminación y el estrés y reduciendo los tiempos de traslado. El 

transporte público absolutamente caótico, la falta de cajones para estacionar su vehículo en cualquier lado 

adonde vaya. El hecho de que en sus citas las personas lleguen tarde, y en los trámites que realizará durante el 

http://impreso.milenio.com/node/8973059
http://impreso.milenio.com/node/8973057
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día en el banco, en el súper, hasta en el cajero automático de cualquier institución que recibe sus pagos por este 
medio. Usted va a depositar un cheque, lo cual le tomará tres minutos, y tiene que esperar hasta treinta o más 
minutos en una fila en la que se le prohíbe utilizar su teléfono celular para resolver otros asuntos pendientes. 
Llega usted a una reunión en la que se le brindarán elementos nuevos para mejorar su desempeño en lo que 

usted hace, y la presenta-ción está mal hecha, tiene demasiada información, y el orador o la oradora a lo único 
que se restringe es a leer lo que usted ya está leyendo; el equipo de sonido falla, no hay quien pase las 
diapositivas, el servicio es lento –si es que es un desayuno– y los organizadores del evento repiten hasta en tres 
ocasiones lo que usted ya captó desde la primera, sólo para hacer tiempo para que inicie la segunda parte de su 
seminario. Llega a cualquier tienda y el empleado de mostrador no sabe, no está, desconoce, le recibe con malas 
caras. No sé si le ha pasado a usted. Y lo peor es que ya estamos acostumbrados a andar por la vida sin recibir 

servicios y productos de calidad. 
Estamos acostumbrados a que nuestras necesidades no se vean satisfechas. Algunos empresarios saben esto y 

deciden no invertir en profesionales del reclutamiento y selección de personal, en la capacitación del mismo, y en 
la retribución justa para el servicio de personal que le brindará un servicio de calidad que le motivará a usted a 
ser leal a esa empresa. Claro que todas estas personas y situaciones que usted encuentra en su camino, en algún 
momento se encontrarán con usted como proveedor, así que, ¿cómo anda en cuanto a calidad lo que hace usted?  
http://impreso.milenio.com/node/8972925 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Perredistas en jaque 
La vida política en el PRD sigue siendo la misma. Los mismos vicios, las mismas costumbres, las mismas mañas, 
los mismos actores, los mismos inconformes, los mismos grillos, los mismos líderes, las mismas corrientes, los 
mismos discursos, las mismas técnicas de presión, en fin. 

El sol azteca en Puebla es el mismo desde hace ya varios años. Tan aburrido y nefasto como siempre. 

Hay que decir que el cambio que lograron aparentar los perredistas en el último año fue obra y gracia del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. Y es que el mandatario pudo concretar una coalición que 
destronó al PRI del poder y le arrebató las llaves de Casa Puebla. 
Sin embargo, las siglas del PRD sólo fueron utilizadas para proyectar la imagen de aquella alianza de unidad. 
El PRD se limitó a prestar su imagen para armar la Coalición ―Compromiso por Puebla‖ porque su poco capital 
político en la entidad nunca dio para más, así que la negociación en los espacios públicos se limitó a ese mismo 
nivel, y a obtener apenas cargos de medio pelo. 

Los perredistas nunca han tenido el poder político-partidista para exigir más allá de sus propios alcances. Ni ayer, 
ni hoy, y así como van parece que nunca podrán aspirar a más.  
¿Cómo podrían los perredistas exigir algo que nunca se les prometió? Vamos, ¿cómo podrían aspirar a cargos de 
los que no tienen, ni la posibilidad, ni la idea, ni la capacidad  para desarrollarlos? Y puedo asegurar que nadie en 
el PRD cumple un perfil grande, de estadista.  
Luis Miguel Barbosa Huerta, líder nacional de la Nueva Izquierda, tampoco puede estar en plan amenazante. No 

le queda. 

Que capital político podría presumir si apenas cuenta con el respaldo de su brazo armado, el diputado local  Erick 
Cotoñeto Carmona.  
Es más, la mayoría de las corrientes perredistas en Puebla ya se están organizando para revelarse. No toleran 
que Barbosa Huerta siga hablando a su nombre, siga negociando a sus costillas y logre beneficios personales y no 
colectivos. 
Así que los perredistas podrían estar cavando su nueva tumba. El gobierno del estado, ya lo anunció a través de 

distintos funcionarios y no se va a prestar a los chantajes. Mucho menos de sus supuestos aliados. 
Si bien existen compromisos de por medio, también se tiene claro que las renovaciones totales y los cambios en 
cualquier organización son siempre favorables. 
Hoy creo que ni Luis Miguel Barbosa, ni la Nueva Izquierda, ni las infinitas corrientes perredistas podrían 
sobrevivir a un enfrentamiento con el gobierno. El marinismo se esfumó; las dadivas, los intercambios, la 
negociación y las prebendas. 
El PRD se encuentra entre la espada y la pared. Y no le conviene moverse. 

---------------- 

Otras Posdatas: 

http://impreso.milenio.com/node/8972925
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* Apoyo a los medios… 
Los diputados locales del PRI, David Huerta Ruiz y José Luis Márquez Martínez, ya trabajan en un proyecto 
encaminado a facilitar y agilizar el trabajo de los reporteros que cubren la fuente legislativa en el Congreso del 
Estado. 

En su calidad de vocal del Comité de Administración del Patrimonio y Recursos Materiales del poder legislativo, 
David Huerta propuso destinar una nueva sala con equipos de cómputo y servicio de internet para quienes 
informan día a día sobre el trabajo de los diputados. El plan contempla poder facilitar desde las plumas, cámaras 
fotográficas y grabadoras. 
La medida, por supuesto, fue apoyada de manera contundente por el coordinador de la bancada tricolor, José 
Luis Márquez. Así que en breve ambos impulsarán dicho proyecto. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Perredistas-en-jaque&id=1211 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Empresa poblana recibe certificación 
El Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi ) otorgó la certificación de Empresa Socialmente Responsable a la 

compañía Granjas Caroll. 
La compañía, de origen México norteamericano, que se ha visto envuelta en diversas acusaciones en anteriores 
episodios, alcanzó estos días una medalla que le ayuda a sacar brillo a una marca en su momento cuestionada. 
Por quinto año consecutivo ocupó el lugar 22 de 462 empresas a nivel en la competencia nacional por lograr el 
galardón de ―vinculación con la comunidad‖. 
Parece que la compañía aprendió la lección y ha decidido acercarse a los pobladores que son sus vecinos en las 
16 granjas que operan en el país, de las cuales seis están instaladas en territorio poblano. 

La compañía tiene posiciones en Oriental, Guadalupe Victoria, El Seco, San Nicolás Buenos Aires, Tecamachalco y 
Tlachichuca y da empleo a unas mil 30 personas. 
La Cemefi es una asociación civil dedicada a la promoción de la filantropía y responsabilidad social. Su misión es 

promover la participación organizada de la sociedad para resolver la problemática actual de nuestro país, de 
acuerdo con su descripción oficial. 
Por otro lado, la compañía trabaja investigación científica con la Universidad Veracruzana y con la UNAM, a fin de 
analizar proyectos de utilización de Biomasa que se aprovecha para generar energía eléctrica. 

De hecho, estos días cumplen cuatro años de monitoreo de bases de datos para producir energía eólica, con base 
en estudios pilotos de la fuerza y rumbo del aire en las zonas donde operan. 
Desde los corrillos: 
Colegio de Economistas morenovallistas 
Hoy se realizará el VI Foro Regional ―Hacia un Nuevo Proyecto Nacional de Desarrollo‖, en el Complejo Cultural 
Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.  

En este evento se espera que el nuevo presidente del Colegio de Economistas, Víctor Mata Temoltzin se luzca con 
el gobernador, Rafael Moreno Valle, quien incidió en que asumiera esa posición. 
Y es que para nadie es un secreto que el Colegio de Economistas ha adoptado una especie de ley del péndulo que 
permitía al gobierno en turno y a los universitarios colocar piezas de cada uno de estas dos instituciones. 
Pero en este caso no sucedió así. Después de Lauro Sánchez, representante del gobierno de Mario Marín, le 

habría tocado a los universitarios colocar a alguien, pero el gobierno poblano impuso a su Delfín. 
Así las cosas, se espera que la gestión del colegio –como ya lo hizo el propio Moreno Valle cuando fue presidente 

de este cuerpo intermedio- tenga mayor presencia en el ámbito económico y político. 
El colmo de Samuel Rangel 
Por falta de espacio no pudimos dedicarle unas líneas al ―oso‖ de Samuel Rangel el pasado miércoles, luego de 
anunciar el lunes pasado su autoría en la propuesta de ley de transparencia entregada por la fracción del PRI en 
el Congreso. Pero lo peor fue la respuesta que dio Rangel: 
a) Que era Josefina Buxadé quien inventó el tema para atacarlo. 
b) Que la CAIP había entregado documentos -impresos- al Congreso y habían sido elaborados por el comisionado. 

c) Que el particular de Lauro había cometido un error… 
A todas luces se antoja que el comisionado no sabía ni qué responder y dijo lo primero que se le ocurrió. 
Sólo le recuerdo que la información de ―propiedades‖ del pdf de la página web del Congreso no pudo haberse 
pasado en el escaner de los papeles impresos de la CAIP. 
En fin, esperemos que la sensatez llegue al comisionado y acepte su responsabilidad. 
No habrá reemplacamiento 

Una fuente cercana al gobernador me comentó que el mandatario no tiene en su agenda promover el 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Perredistas-en-jaque&id=1211
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reemplazamiento en el estado. Que todo se debió a un interés de generar ruido en torno a una de las promesas 
de campaña: eliminar el pago de la tenencia. Esto, porque mucha gente comenzó a especular sobre la posibilidad 
de que el reemplazamiento permitiera al gobierno recuperar el impuesto que dejó de percibir con la cancelación 
de la tenencia. Nos leemos el lunes. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4256/Empresa-poblana-recibe-certificacion 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

 
El caso Hank desata especulaciones contra Mario Marín 

Las detenciones de Carlos Hank Rhon y de Pablo Salazar Mendiguchia han desatado en Puebla una serie de 
especulaciones acerca de la posibilidad de que el ex gobernador Mario Marín Torres, junto con el ex mandatario 
oaxaqueño Ulises Ruiz Ramírez pudieran estar en los primeros lugares de una lista de político que en breve 
podrían ser aprehendidos o que se les iniciará un proceso penal. Más allá de que hasta ahora esas versiones han 
sido falsas –para el caso de Marín–, tal parece que existe una estrategia deliberada de empezar a crear un 

ambiente de linchamiento contra el ex jefe del Poder Ejecutivo poblano. 
Entre los rumores que se han soltado se dice que el sábado por la noche y el domingo por la madrugada, al 
mismo tiempo que en Tijuana era detenido el ex alcalde de esa ciudad, Carlos Hank, se realizaba un operativo 
policiaco en la casa privada de Mario Marín, ubicada en la Avenida Xilotzingo, pero que no pasó nada porque ese 
día el ex mandatario se había ido a una fiesta y no llegó a dormir a su domicilio.  
Otro más que se difundió ayer es que un juzgado del Primer Circuito federal emitiría una orden de aprehensión 
contra Mario Marín Torres por un supuesto daño a la Hacienda pública de la Federación. 

Evidentemente ambas versiones han resultado falsas. Sobre todo la primera, pues si hubiera la intención de 
detenerlo por parte de la Policía Federal se antoja poco creíble que los agentes de esta corporación –que cuentan 
con más de 15 mil efectivos en labores de análisis e inteligencia– no hubieran podido localizar al ex mandatario 

en cualquier lugar de la capital poblana. 
Más allá de que resulten falsas o ciertas esas versiones, las aprehensiones de Hank y Salazar muestran que la 
principal arma que intentará usar el presidente Felipe Calderón Hinojosa para ganar las elecciones de 2012, es 

desatar una campaña de persecución judicial contra políticos priistas y vinculados a Andrés Manuel López 
Obrador, a través de la Secretaría de Seguridad Pública, que se ha convertido en una especie de central de 
inteligencia electoral de Los Pinos. 
Tal situación es resultado de que el PAN, desde hace dos años, es un partido que enfrenta una caída drástica en 
sus índices de preferencias electorales y en esa circunstancia se ha convertido en un partido que por si solo no 
gana comicios. Una prueba de ello, es que en Puebla, Sinaloa y Oaxaca solamente pudo triunfar por la alianza 
que hubo con el PRD y grupos del PRI. Y ahora, en el Estado de México, el ultraderechista Luis Felipe Bravo Mena 

da pena ajena con su campaña que lo tiene en tercer lugar y que no despierta la más mínima simpatía, luego de 
que fracasó el proyecto de formar un bloque partidista anti–PRI.  
Por eso Felipe Calderón le está apostando a las campañas de terror, de persecución, al mismo tiempo de buscar 
por todos los medios mantener una alianza electoral con el SNTE y con el PRD, además del jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Marcelo Ebrard. 
En ese escenario de ―terrorismo electoral‖, la figura de Mario Marín Torres juega un papel preponderante por tres 
razones: 

1. Porque ha trascendido que en Los Pinos habría mucho interés de meter a la cárcel a varios ex gobernadores 
del PRI como la vía directa de crear una imagen de corrupción y de colusión con la delincuencia organizada que le 
baje puntos de popularidad a Enrique Peña Nieto, el puntero del proceso de la sucesión presidencial.  
Se buscaría que ocurra un fenómeno similar al de hace seis años, cuando al difundirse las fotografías de una serie 
de propiedades inmobiliarias del ex gobernador del estado de México, Arturo Montiel, se derrumbaron las 
simpatías hacia la campaña electoral del PRI –que tenía como candidato a Roberto Madrazo– y se incrementaron 

las del PAN.  
2. Calderón buscaría difundir que cumplió con su promesa de campaña, ya que cuando era aspirante presidencial 
y visitó el municipio de Huejotzingo, emulando a un árbitro de futbol, en un mitin realizado en la plaza principal 
sacó la tarjeta roja contra Mario Marín, dando a entender que lo sacaría de la gubernatura o lo procesaría 
penalmente por el caso de la periodista Lydia Cacho Ribeiro. 
3. El estado de Puebla ocupa la cuarta posición nacional en número de electores y los votos de la entidad podrían 

ser el fiel de la balanza en una disputa cerrada entre el PAN y el PRI. Algo similar a lo que pasó en 2006, cuando 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4256/Empresa-poblana-recibe-certificacion
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de manera sorpresiva e inexplicable el PAN ganó la mayoría de los distritos poblanos y aportó un número de 
sufragios que permitió a Calderón obtener –en el conteo oficial– un ventaja mínima frente a Andrés Manuel López 
Obrador. 
Queda claro que si hubiera un proceso legal contra Mario Marín Torres no sería por un afán de que en Puebla se 

haga justicia y se aplique la ley. Sino respondería a una estrategia de carácter electoral y de ―terrorismo judicial‖. 
Quien crea lo contrario, de que la detención de políticos priistas es un acto de justicia o de aplicación de la ley, es 
que es una persona cándida o es partidaria de la violencia política que ha desatado el gobierno de Felipe 
Calderón. 
Aparentemente Mario Marín Torres, por ahora, no tiene una vía abierta para ser detenido o procesado 
penalmente. Eso mentira. Es fundamental recordar que en la Procuraduría General de la República (PGR)  estaría 

abierta una averiguación por el caso de la periodista Lydia Cacho, misma que está en reserva y podría usarse en 
cualquier momento contra el ex mandatario. 

La perversidad con que se mueven los panistas, llevaron a que el proceso que se le abrió a Marín por el llamado 
Lydiagate en el Congreso de la Unión se acabó ―congelando‖ por una negociación política, que encabezó el extinto 
Carlos Abascal Carranza, para que el recurso se acabara desechando a cambio de que el PRI de Puebla ayudara al 
triunfo de Felipe Calderón en 2006. Pero en la PGR el mismo caso se dejó en ―reserva‖.  
Por lo que no se debe descartar, que se quiera revivir ese viejo caso, no porque la PGR se haya dado cuenta que 

era necesario hacer justicia, sino porque el proceso le ofrecería rentabilidad electoral a Calderón en su promesa 
de que no dejará regresar al PRI a los Pinos.  
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
¿Qué pasará con el Rastro? 
El ayuntamiento de Puebla insiste en transformar el viejo matadero de ganado en un rastro Tipo Inspección 
Federal (TIF), a pesar de que el gobierno del estado está avanzando en la creación de un rastro metropolitano –
que incluso beneficiaría a Tlaxcala. Para ello,  la Comuna planea entregar a la iniciativa privada esta encomienda.  

Nuevamente nos encontramos ante una inexplicable actitud del presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera 
Pérez, quien pretende modernizar un centro de sacrificio mientras el gobierno intenta hacer un rastro que 
solucionaría los problemas de matanza de animales para consumo de carne. 
Ahora se habla incluso de entregar el rastro a empresas como Carroll o RYC, lo cual supondría incentivar la 
competencia desleal hacia los pequeños productores, introductores y tablajeros y redituaría en severos problemas 
económicos para una red de comercio y consumo que hasta ahora ha venido funcionando bien. 
A lo largo de estos primeros meses de la administración que encabeza Rivera Pérez no se ha visto otra cosa que 

tropiezos o malas ideas, lo que deja la impresión de que se está gobernando con ocurrencias o sin un diagnóstico 
claro de lo que son las prioridades del municipio. 
Hay también la impresión de que el ayuntamiento está siendo manejado de manera improvisada, sin el concurso 
de expertos y asesores que orienten políticas efectivas para la resolución de problemas y la creación y ejecución 
de proyectos que ayuden al desarrollo de la ciudad. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/editorial.php 
 

(A Debate/Susana Rappo) 

 
Ciudad Rural, una apuesta sin proyecto 

El 27 de abril de 2011 el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, dio por iniciada la 
construcción de la ciudad rural en San Miguel Tenextatiloyan, pero sin informar en qué terrenos de esa junta 
auxiliar del municipio de Zautla se ubicarán los nuevos servicios, cuáles serán los modelos de vivienda que se 
edificarán ni los procedimientos que se seguirán para que la gente de las comunidades cercanas se concentre ahí 
(La Jornada de Oriente, 28/04/2011), por lo que el proyecto ha generado una gran desconfianza.  
Aunque el mandatario estatal y la secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabián Couttolenc, han asegurado que 

la ciudad rural que se fundará en San Miguel nada tiene que ver con las ciudades rurales en Chiapas, el espejo en 
el cual podemos mirarnos es ese, ya que no existe por el momento ninguna propuesta que marque diferencias 
con el modelo chiapaneco.  
Arabián Couttolenc aseguró, en una entrevista realizada por Martín Hernández, de esta casa editorial, que en la 
ciudad rural que el gobierno poblano pretende desarrollar no se instalarán tiendas Elektra, Wal Mart, Oxxo o 
similares, a pesar de que algunos de los promotores del proyecto son esas empresas (La Jornada de Oriente, 
29/04/2011). 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/editorial.php
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Prevalece en la justificación gubernamental la necesidad de concentrar en un solo lugar al mayor número de 
vecinos de comunidades dispersas, argumentando que resulta más barato dotar de servicios a una localidad en 
vez de extenderlos a todas las que están separadas. La dispersión poblacional, como se plantea en el Plan Estatal 
de Desarrollo 2011–2017, es una de las principales causas de pobreza y marginación, ya que la misma deriva de 

la falta de acceso a servicios públicos, y ello obecede a la incapacidad económica del gobierno de dotarlo debido, 
justamente, a dicha dispersión.  
No compartimos ese planteamiento, si bien desde la lógica de los costos la propuesta puede ser justificada, desde 
la preservación de la vida de los pueblos se vuelve inviable. En la entrega anterior afirmaba que la concepción de 
desarrollo contenida en el Plan Estatal es una visión convencional de propuestas ya rebasadas, en donde el 
desarrollo se equipara a lo urbano –industrial, en detrimento de las sociedades rurales. 

Según información de la Secretaría de Desarrollo Social y acorde al Plan Estatal de Desarrollo 2011–2017 son 
tres los proyectos estratégicos que se iniciarán con la presente administración: a) Crecer: proyecto que busca 

ampliar el acceso a los derechos sociales de la población infantil; b) Cidad rural: proyecto que promueve 
posibilidades para reubicar a la población dispersa, localizada en su zona de influencia y c) Rehabilitación de 
unidades habitacionales y colonias populares (REHACE): proyecto que promueve la mejora de habitacionales de 
colonias populares. 
No hay información de la ciudad rural propuesta que permita contrastar con el modelo chiapaneco, del cual 

busca, según se afirma, diferenciarse. 
Diversos análisis, como los de Mariela Zunino y Miguel Pickard, sobre las ciudades rurales en Chiapas, enfatizan 
como objetivo fundamental de las mismas el despojo gubernamental contra el campesinado. Se afirma que ―la 
construcción de Ciudades Rurales pretende imponer un ordenamiento territorial que, por un lado, libere extensas 
áreas de tierra para su aprovechamiento por parte de empresas de todo tipo, y por el otro concentre a la 
población en centros poblacionales, donde los habitantes ya no se dediquen más a sus actividades campesinas 
tradicionales, sino que se conviertan en mano de obra para dichas empresas‖. La ―reconversión productiva‖ 

incluiría elementos como agricultura intensiva, proyectos turísticos (ecoturismo, turismo rural), agroindustrias, 
minería, oportunidades a la inversión privada, cadenas productivas, microempresas, reglamentación del 

comercio, microfinanzas, entre otros. El financiamiento para dichos proyectos se deriva de préstamos 
internacionales del Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo, que en virtud del cumplimiento de los 
Objetivos del Milenio, se canalizan al país y del cual se benefician prioritariamente las instituciones de crédito 
privadas y los desarrolladores inmobiliarios dedicados a la construcción de viviendas de interés social. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/deb11.php 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Patricia Leal aniquila a los constructores marinistas 
En la Contraloría de Patricia Leal Islas, la cosa es más que clara: Nada para los empresarios de la construcción 
que fueron adictos y beneficiarios del marinismo. 
Es por ello que muchos de los constructores que acuden a realizar el refrendo anual de las especificaciones –allá 

en el inmueble de la 24 sur cuya foto se publica-, se encuentran con una verdadera negativa por parte de los 

empleados de la funcionaria, quienes de plano dicen que por instrucciones de hasta arriba (llámese Patricia Leal), 
no les pueden dar su refrendo anual porque están vetados por haber trabajado en el sexenio de Mario Marín 
Torres (a) ―El Ojitos de Japonés‖. 
Y es precisamente Jesús Gerardo Almaraz Patiño, coordinador general de Auditoría y Fiscalización a fondos 
federales y estatales  de la Sedecap, quien se ha convertido en una verdadera pesadilla para los constructores, 

pues además de citarlos cuando se le antoja, les revisa que ni siquiera su personal haya laborado en obras del 
sexenio pasado, pues en caso de haberlo hecho, simplemente les regresa sus papeles y les dice que no pasan la 
prueba. 
Sin embargo, a la  contralora estatal Patricia Leal Islas parece gustarle aplicar la ley del tortuguismo para 
aquellos empresarios de la construcción que tan solo desean renovar su registro ante la Sedecap por diversas 
especificaciones, ya que es un verdadero martirio tener que esperar varias horas para escuchar ―está incompleta 
su información, lo esperamos dentro de una semana‖. 

Así es como trabaja la gente en la Contraloría por órdenes de Patricia Leal Islas, quien seguramente aprobará a 
todos los recomendados de su muy amigo Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del Transporte pa´ servir a 
usted. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/10/puebla/deb11.php
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Por cierto: Que Edgar Nava redima a Patricia. 
Otro inepto en la Sedeso 
Se llama Rafael Pérez Mendoza. 
Es el Director de Maquinaria de la Sedeso. 

Su cargo lo ostenta gracias a la cercanía de su hermano Oswaldo con el secretario de Administración Cabalán 
Macari Álvaro. 
Lo que mejor sabe es patear, humillar y gritarle al personal, pero nada sobre su puesto. 
Y es que de ser un simple Don Nadie, hoy se embolsa sus 35 mil pesos mensuales sin despeinarse, orgulloso 
siempre de su ineptitud. 
A Rafael lo corrieron de anteriores gobiernos por inepto e ineficiente, por lo que ahora ve su revancha contra 

quien se le ponga enfrente. 
Qué fina persona… 

¡Normas a contentillo en el IEE! 
Al correo de este columnista llegó un correo que demuestra los beneficios que gozan funcionarios de tercer nivel 
que carecen de verdadera sensibilidad. 
Va textual: 
―Haber, haber como dice el profeta KONZEVIK ―EN TAN PEQUEÑO ESPACIO (IEE) Y EN DEMOCRACIA, EL PODER 

ES COMO UN VIOLIN: SE TOMA CON LA IZQUIERDA PERO SE TOCA CON LA DERECHA‖. Cierto verdad, bueno, 
ahora resulta que dentro del Instituto Electoral del Estado, funcionarios de medio pelo han comenzado a hostigar, 
amenazar a los trabajadores que les son incómodos y se encuentran bajo su cargo, porque sienten que con el 
cambio que se avecina al interior del IEE seguirán siendo amos y señores. 
Resulta que el Jefe del Departamento de Recursos Materiales y Servicios Generales del IEE, M.A. Raúl Ramírez 
Pérez, quien tiene a su cargo a personal que tiene por lo menos diez años laborando en ese Organismo por citar 
un ejemplo el departamento de Intendencia. Está amagando, a través de misivas internas con copia a su jefe 

inmediato el director Administrativo Francisco Rivera Morán, que a la letra dicen: 
Por medio de la presente le envió a usted un cordial saludo y al mismo tiempo, le informo que del 16 al 31 de 

mayo del presente año, presenta en su control de asistencia ¿-Nº--? De retardos en el registro de entrada, por lo 
que le comunico que a partir del 1 de junio se aplicarán los descuentos correspondientes por retardos o faltas. 
Así mismo le recuerdo que el horario laboral es de 8:30 horas a 15:30 horas. 
Sin más por el momento, quedo de Usted. 

Hasta ahí la misiva. Y efectivamente no esta mal este flamante funcionario que aplica el reglamento interno con 
tanta rectitud, solo que se le está pasando un pequeño detalle. ¿Porque en su recibo de pago no se ven reflejados 
los descuentos que le han hecho a él? Ya que siempre se ausenta una vez que son las 14:00 horas todos los días, 
con el so pretexto que tiene que impartir cátedra en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla ¿o no?, 
vamos revisando si efectivamente está cumpliendo con el control de asistencia..o acaso porque pertenece al 
grupo de Rivera Morán no aplica estas sanciones. 
Señores funcionarios no abusen del poco tiempo que les queda al interior del IEE, ¿porque desde su arribo al IEE 

se han dedicado a pisar a la gente? Los trabajadores del Dpto. de Intendencia sus salarios no rebasan los 
$1,300.00 pesos quincenales y encima les vejan. 
 Póngase a reflexionar; ¿Porque si existe una sanción de retención de un día de salario por cada tres retardos no 
existen incentivos a la puntualidad?. ¿A dónde va a parar el dinero que se descuenta a los empleados del IEE?. 

"Bueno eso seguro que si lo sabe en los bolsillos de su Jefazo quizás" 
Tengan en cuenta que de funcionarios, consejeros abusivos y amenazadores ya se está venciendo la loza que 
soporta la estructura de tantos años en el IEE. Sino solo revisen cuantos trabajadores salieron a la llegada del 

Director Administrativo Francisco Rivera Moran, por colocar a este tipo de gente que le acompaña.‖. 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
¿Y si sueltan a Hank?  
Será hasta la próxima semana que la juez encargada del caso pueda fallar a favor o en contra de 
Jorge Hank Rhon. En efecto, los abogados del hijo del profesor han pedido una ampliación al término legal para 

presentar sus pruebas. Estas, dicen, son científicas e irrefutables. Este compás de espera abre también la puerta 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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a la preocupación.  
En efecto, si los argumentos son como afirman los defensores, la juzgadora podría, quizás, verse obligada a 
dictar una orden de liberación. Todos sabemos que Hank es culpable, la opinión pública ya lo juzgó y 
condenó desde hace varios años. Sin embargo, como dice el dicho, ―todo es según el cristal con se mira‖.  

En este caso, como comentaba en mi pasada entrega, existe una serie de claroscuros que bien podrían 
influir en el ánimo de la justicia, ella que es ciega y no sabe de componendas, ni de rumores y menos de 
presiones políticas. La exoneración del político tijuanense sería, por donde se le vea, catastrófica, salvo 
en el aspecto meramente jurídico y legal.  
El de por si bastante deteriorado prestigio de Felipe Calderón se iría por los suelos. No creo que Los Pinos 
y su gente puedan aguantar un nuevo ―michoacanazo‖. La aureola que todavía rodea a la señora 

procuradora a la que aún no se le ha quitado la emoción de haber sido reconocida públicamente por las señoras 
Obama y Clinton, se opacaría de una vez para siempre. Ni un chamán la podría sacar del bache.  

En el caso de Genaro García Luna, podríamos decir que se trata de justicia inmanente, o justicia divina. Tantos 
espectáculos ha montado para justificar su chamba que este podría caérsele. Ningún circo soporta que 
trascienda la noticia respecto al crecimiento de sus enanos. Quizás tendría que ir a Colombia a devolver su 
medalla y de ahí, a la Comisión para refugiados de la ONU para que le den un salvoconducto como apátrida.  
A estas alturas del sexenio pasado, el Presidente en turno quizo dañar al principal opositor en la 

elecciones venideras. Trató de desaforarlo por una minucia legal. Le falló. Le salió el tiro por la culata. El 
opositor, al contrario, creció, y siguió creciendo. Tanto que aún hay duda razonable para muchos 
ciudadanos respecto de su ―derrota‖ en los comicios presidenciales.  
Las encuestas más recientes confirman la supremacía total y arrolladora del PRI en el 2012. Claro 
está, aún falta mucho tiempo. Las fuerzas de la izquierda se pueden reconformar y dar la batalla, igualito que en 
2006.  
El PAN por su parte, por donde se le vea, por donde se le busque, no tiene la menor posibilidad de 

renovar el contrato de arrendamiento de la mansión que se encuentra en la esquina de Parque Lira con 
Constituyentes, en el oeste de la Ciudad de México.   

Los dos puntos anteriores explican, como con peras y manzanas, la necesidad apremiante que tiene el 
partido en el gobierno de subir sus bonos. Calderón ya ha dicho que no soportaría devolverle las llaves de 
Palacio Nacional al PRI. Es más, pese a sus principios morales y religiosos, preferiría entregarle el poder al PRD (o 
a la izquierda, para no herir susceptibilidades).  

En ese marco, en esa estrategia se ubica la detención de Jorge Hank: demostrarle al “pueblo” que 
todos los priistas son corruptos, rateros y delincuentes. Por eso la grande, la profunda preocupación ante las 
pruebas que presentará la defensa del acusado y la subsecuente decisión de la señora juez.  
Si sueltan a Hank, será un daño irreparable para el PAN, al PRI ni le va ni le viene, el PRD se las arregla, 
y la justicia ciega sale ganando, dejando a un malandrín en las calles. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41124-iy-si-sueltan-a-hank-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Los retos de las telecomunicaciones 
Ahora que el gobierno de Rafael Moreno Valle ha inscrito en la agenda política del estado su propuesta de Puebla 

Digital, que empezará a implementarse con la masificación del servicio de acceso a las nuevas tecnologías en más 
del 70 por ciento de las escuelas poblanas para el próximo ciclo escolar, es necesario revisar los retos y los 
riesgos que existen ante este tema para nuestro país. 
Quedó claro que por la coyuntura política, México no ingresará en el corto plazo –será tarea del próximo gobierno 
federal- a los servicios universales para lo que trabajan ya Colombia, Brasil y Costa Rica, por mencionar a los que 
se acaban de incorporar pero Chile nos lleva una gran distancia. 
Ayer, los influyentes consultores de Mediatelecom publicaron un estudio titulado ―OCDE-USTR y la UIT: las dos 

caras del espejo‖ en el que dejan en claro que: 
―La ―política de telecomunicaciones‖ de la actual administración no responde a las necesidades de los mexicanos 
sino a los dictados de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Oficina de la 
Representación de Comercio de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés). 
―La primera es un club de una mayoría de países ricos al cual se adhirió México en 1994; la segunda, como su 
nombre lo indica, representa los intereses de las empresas estadounidenses en el mundo‖. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41124-iy-si-sueltan-a-hank-.html
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El estudio elaborado por el economista y consultor Ramiro Tovar Landa, Jorge Fernando Negrete, director de 
Mediatelecom, y su editor Jorge Bravo, señala que ambas instancias están alejadas de la realidad nacional en lo 
que se refiere a telecomunicaciones y otros temas. 
Citan como ejemplo a Grecia que, no obstante pertenecer a la OCDE desde 1961, ahora enfrenta una de sus 

peores crisis fiscales. ―Tener la membresía de la OCDE no nos convierte en un país desarrollado y, por eso, 
México está lejos de superar la media tabla en los múltiples indicadores de la organización, incluidos los de 
telecomunicaciones. En cambio, a diferencia de la OCDE, el gobierno mexicano no toma en cuenta las 
recomendaciones de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), a pesar de tener acuerdos celebrados y 
ser el organismo internacional especializado en la materia‖. 
Con base en un documento reciente de la USTR, señalan que las áreas rurales e interurbanas constituyen la 

mitad de todas las áreas y existen 11 por ciento de las líneas fijas en México y proponen una reducción de tarifas 
por la interconexión, que desalienta la construcción y el mantenimiento de esos servicios porque Telmex es la 

única empresa que ha invertido en esas regiones. 
―Sin embargo, 25 por ciento de las llamadas que salen de Estados Unidos terminan en esas regiones, 
―subrayando la importancia para los operadores y consumidores de Estados Unidos‖, concluye el informe. La 
Unión Americana se preocupa por sus intereses y los de sus empresas; en cambio, en México el gobierno ha 
optado por obstruir a Telmex y transferir beneficios, recursos y favores a otras empresas. 

El estudio concluye que es ―la difícil realidad en México, lo que debiera atender el gobierno y no a 
recomendaciones del club de ricos que es la OCDE, requiere una operación de amplia cobertura regional que 
abarque todo el territorio y, sobre todo, las zonas más deprimidas del país. 
―La infraestructura tiene un valor económico pero también social. La infraestructura en telecomunicaciones es una 
oportunidad de desarrollo y a ella hay que sumar políticas de rectoría del Estado. Si estamos de acuerdo en que a 
todos los mexicanos hay que brindarles educación, salud y trabajo, entonces ¿por qué no admitir que también 
tengan derecho a servicios integrales de comunicación?‖. 

Hoy, a la enorme brecha económica que existe en México entre ricos y pobres se agrega un factor determinante 
que es la distancia digital, por ello es encomiable la propuesta de Moreno Valle de sumar al mayor número de 

escuelas, el siguiente paso será la universalización del servicio. 
De concretarlo en su sexenio habrá realizado toda una revolución porque permitirá el acceso generalizado de los 
poblanos a una nueva era con las oportunidades que ello implican. Ahora falta ver que las circunstancias políticas 
y los intereses económicos se lo permitan. 

 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Los perredistas puros de Izquierda Democrática Nacional primero critican al gobierno poblano, luego a Los 

Chuchos de Nueva Izquierda por sus ―acuerdos en lo oscurito‖ con las autoridades, pero ayer que llegó Dolores 
Padierna, secretaria general del PRD, a Puebla,  presuroso Jorge Méndez Espínola amarró con el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla, una reunión con la esposa de René Bejarano, quien estuvo en Casa 
Aguayo hace dos semanas. La dirigente perredista aprovechó su cargo y demostró que no solo Luis Miguel 
Barbosa, tiene relaciones con el gobierno estatal y pidió apoyo especial para sus huestes en la junta auxiliar de la 
Uno en el municipio de Venustiano Carranza, para los ambulantes de San Martín Texmelucan, Cuapiaxtla y otros 
municipios, y ratificó como su interlocutor a Méndez Espínola. 

@ 
Cómo ¿qué no se olvida? Hoy, 10 de junio, los únicos que conmemoran la muerte de universitarios ante la 
represión violenta de los ―Halcones‖ de Luis Echeverría, serán algunos grupos y jóvenes universitarios de la Red 
Ciudadana por la Paz, con justicia y dignidad Puebla, quienes convocaron a un acto político cultural en el zócalo 
poblano. Establecieron que la movilización es para no olvidar los 40 años de aquel suceso violento, además para 
informar sobre la Caravana por la Paz que encabeza el poeta Javier Sicilia y que llegó ayer a Chihuahua. Además, 

están organizando foros, performance, música, micrófono abierto, poesía y concurso de carteles. Todo hoy, en el 
centro de la capital. 
@ 
Hay elementos suficientes para pensar que el reemplacamiento en el estado de Puebla se llevará a cabo el 
próximo año y es que como explicó ayer el líder de la mayoría en el Congreso, el diputado Guillermo Aréchiga, 
está contemplado en una norma federal –cada tres años deben renovarse y actualizar el padrón vehicular- y la ley 
de ingresos estatal la contempla para este año.El gobernador Rafael Moreno Valle explicó que el tema aún no está 

en la agenda porque para confirmarla deberán los diputados autorizarla en el último periodo de sesiones y por 

hoy hay otros temas en la agenda legislativa y política del estado. Pero el gobierno local no está cerrado a cumplir 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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con la ley, así que será necesario prepararse para cumplir con el reemplacamiento el próximo año. 
@ 
La Comisión de Gobernación del Congreso aprobó anoche una modificación a la Constitución local en la que 
se establece que para ser magistrado del Tribunal Superior de Justicia en el estado debe cumplir con el requisito 

de mexicano por nacimiento, como lo demandó la Procuraduría General de la República.Se pretende que el tema 
sea discutido hoy en la sesión ordinaria del pleno del Congreso, cuando se reincorporen  los diputados que 
participaron en la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. Los legisladores actuales tienen que 
corregir lo que les heredaron chueco los anteriores diputados. 
@ 
¿Perdieron lo revolucionario y democrático? Quizá, pero de los 26 presidentes municipales perredistas 

posibles ayer solo dos llegaron a la convocatoria para establecer la Coordinación Estatal de autoridades 
municipales a la que convocó Izquierda Democrática Nacional.Y aunque ―Los Chuchos‖ se morían de risa y se 

burlaban de sus compañeros, el sábado pasado a su convocatoria para una organización similar solo llegaron 10 
de los 26 posibles. En realidad los ediles están agotados y hartos de que les saquen dinero, cuando para las 
campañas los dejaron sus dirigentes partidistas morir solos. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

¿Y la cédula profesional de Luis Ernesto Derbez? 
Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la UDLAP, sigue sin responder atinadamente a los certeros y milimétricos 
golpes que sus enemigos le han propinado en esta semana. 
Quizá el más importante, es el que pone en duda la validez de sus estudios de licenciatura. 

Y pese a que la noche del miércoles envió una copia de su título profesional, no incluyó su cédula profesional. 
El tema no es menor. 
El título de Luis Ernesto Derbez proviene de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí. 

El documento cuenta con las firmas de las autoridades universitarias. 
Eso es cierto. 
Pero no cuenta con sellos de la Secretaría de Educación Pública de San Luis Potosí. 
Alguien dirá que se trata de un documento totalmente válido porque la universidad es autónoma y puede expedir 
ese tipo de títulos. 
Pero todos los que egresan de universidades públicas o privadas tienen la obligación de hacer el trámite del 

registro de validez de sus estudios ante la Secretaría de Educación Pública Federal. 
Una vez que la dependencia federal constata que es válido el título expide la cédula profesional. 
Ahí es en donde surge la duda del por qué el rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez, no agregó en su 
comunicado de prensa la cédula que lo acredita como licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de 
San Luis Potosí. 
El rector de la UDLAP tiene en sus manos la posibilidad de terminar con todas las dudas surgidas con respecto a la 

validez de sus estudios de licenciatura, una vez que muestre públicamente que tiene su título profesional y su 

respetiva cédula profesional. 
Quizá sea la única forma de terminar con la polémica. 
Como sea, el rector ha perdido días valiosos para demostrar que todo se trata de un ataque político en su contra. 
Su silencio, lo único que genera es más desconcierto y dudas. 
Un hombre con la trayectoria política, académica y en el servicio público de Luis Ernesto Derbez, no debe darse el 
lujo de que se ponga en duda la validez de sus estudios de licenciatura. 
Luis Ernesto Derbez tiene la última palabra. 

**      **      * 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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